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CONVOCATORIA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE SOCIOS 2025 

 
En cumplimiento de los dispuesto en el artículo 52 de los Estatutos Sociales de la R.S.E.A. 
Peñalara se convoca Asamblea General Ordinaria de socios que tendrá lugar en la sede 
social, C/de la Aduana 17, el jueves 10 de abril a las 18,30 horas en primera convocatoria 
y 19,00 horas en segunda convocatoria. 
 
ORDEN DEL DÍA 

1. Saludo e informe del Presidente. 

2. Lectura del informe preceptivo del Consejo de Dirección. 

3. Aprobación, si procede, del acta de la anterior Asamblea General Ordinaria, celebrada 

el día 25 de abril de 2024. 

4. Informe de la Secretaría General. 

5. Lectura y aprobación, en su caso, de la Memoria de Actividades del año 2024. 

6. Discusión y aprobación, en su caso, de las propuestas presentadas por la Junta 

Directiva y de las reglamentariamente presentadas por los socios. 

7. Discusión y aprobación, en su caso, de las cuentas del ejercicio económico del año 

2024 y presupuesto del año 2025. 

8. Ruegos y preguntas. 

 

Madrid, 15 de marzo de 2025. 

 

Firmado: 

 

                   El Presidente                                                       La Secretaria General 

         F. Javier Garrido Garrido        Soledad Rubayo Martínez 

 

 

NOTA: Propuestas de socios para la Asamblea. 

Las propuestas que los socios deseen presentar para su consideración en la Asamblea deberán remitirse 

a la secretaría de la Sociedad e irán dirigidas a la Junta Directiva, con cinco días al menos de antelación, 

según establece el artículo 53 de los vigentes Estatutos sociales. 
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JUNTA DIRECTIVA 

 
PRESIDENTE DE HONOR S. M. D. Juan Carlos I 
 
PRESIDENTE EMÉRITO D. José Luis Hurtado Alemán 
 
PRESIDENTE D. F. Javier Garrido Garrido 
 
VICEPRESIDENTE PRIMERO D. Alberto M. Flechoso 
 
VICEPRESIDENTA SEGUNDA Dña. Ana Torre Cobo 
 
SECRETARIA GENERAL Dña. Soledad Rubayo Martínez 
 
TESORERO D. Carlos Fernández Navarro 
 
TECNOLOGÍA E INFORMÁTICA D. Miguel Ángel Puertas Ramiro 
 
REVISTA D. Antonio Guerrero Barroso 
 
ASESOR DE LA REVISTA PEÑALARA D. Ángel Pablo Corral Jiménez 

 
 

VOCALÍAS 

 
ACTIVIDADES INFANTILES D. Carlos Borrallo Corisco 
 
ALBERGUES Y REFUGIOS D. José Manuel Blas Torrecilla 
 
BICICLETA DE MONTAÑA D. Ignacio Aizpurúa Garzón 
 
CARRERAS POR MONTAÑA D. Felipe Rodríguez Nuero 
 
CULTURA, BIBLIOTECA Y DOCUMENTACIÓN D. Rafael Rodríguez Vidal 
 
ESCALADA D. Javier Sánchez Ruíz, D. Álvaro Moreno Rivillas 
 
ESCUELA DE MONTAÑA D. Francisco Díez Briones 
 
ESQUÍ ALPINO D. José Manuel Blas Torrecilla 
 
ESQUÍ DE MONTAÑA D. Jesús Corrales Arenal 
 
EXCURSIONISMO D. Miguel Ángel Ruiz González 
 
GRUPO DE ALTA MONTAÑA Dña. Marina Fernández Sanz 
 
JÓVENES D. Álvaro Moreno Rivillas 
 
MARCHA NÓRDICA D. Juan Hebrero Rodríguez 
 
MEDIOAMBIENTE Y CIENCIAS DE LA MONTAÑA D. Emilio Lapeña Padilla 
 
MONTAÑA Dña. Cristina González de la Fuente 
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CONSEJO DE DIRECCIÓN 

 

D. F. Javier Garrido Garrido 

D. Luis Fernando Albert Santonja 

D. Rafael Doménech Gironi 

D. Alfredo Granda García 

D. José Luis Hurtado Alemán 

D. Carlos Muñoz-Repiso Izaguirre 

D. Pedro M. Nicolás Martínez 

D. Carlos Soler Horche 

D. Carlos Soria Fontán 

 

COMITÉ DE DISCIPLINA 

D. Ángel Luis Rodríguez Rodríguez 

D. José Antonio Gutiérrez Pérez 

D. José Luis Palomo Álvarez 



6 
 

INFORME DEL PRESIDENTE 

Queridos socios, el año 2024 ha sido el de la conmemoración del 110 aniversario de 
nuestra fundación. Este año ha estado repleto de actividades de todo tipo, deportivas, 
culturales y medioambientales. En las páginas de esta memoria podréis ver de forma 
pormenorizada todo lo que nuestros socios han sido, habéis sido, capaces de realizar. 
Por esta razón no voy a entrar a detallar todo lo realizado, pero si quiero empezar por 
expresar, una vez más, mi agradecimiento a nuestros voluntarios, ya que gracias a su 
empuje y dedicación se hace realidad la actividad que desarrollamos año tras año. 
 
Los voluntarios están presentes en la organización de las actividades de las diferentes 
vocalías, de las carreras, de los actos culturales y medioambientales, y también en la 
gestión de nuestra Sociedad. Por ello también quiero hacer constar mi agradecimiento 
muy especial a todos los miembros de la Junta Directiva, es gracias a este pequeño 
grupo, y los que formaron las Juntas Directivas anteriores, al que debemos que nuestra 
Sociedad siga viva después de 110 años. 
 
No obstante, a veces se producen bajas como es el caso de la renuncia presentada 
recientemente por parte de Alberto M. Flechoso al puesto de vicepresidente. Sus 
razones han sido tanto personales como laborales. En cualquier caso quiero agradecer 
a Alberto su dedicación y sus muchas y muy valiosas iniciativas aportadas durante los 
años que nos ha acompañado en esta Junta Directiva. 
 
Uno de los mayores exponentes de lo realizado en el año del 110 aniversario ha sido la 
exposición “Montañas Pintadas” que ha tenido una repercusión social digna de 
destacar. Desde el primer emplazamiento, en el Centro Cultural Clara del Rey, que el 
Ayuntamiento de Madrid puso a nuestra disposición allá por el mes de abril, pasando 
por el Real Monasterio de Santa María de El Paular, donde recaló seis meses y fue 
visitada por más de ocho mil personas, y después durante las Navidades en el Museo 
Nacional de Ciencias de Madrid, para finalizar en la actualidad, ya en el año 2025, en el 
Centro Cultural Okendo, de San Sebastián, donde nuestros amigos del Club Vasco de 
Camping Elkartea han tenido la amabilidad de invitarnos a compartir nuestros cuadros 
con otros de sus propios socios. Quiero, por lo tanto, que quede constancia de nuestro 
especial agradecimiento a las cuatro entidades mencionadas, que han hecho posible con 
su generosidad que la exposición haya tenido una gran repercusión social. 
 
El bosque de los 110 años ya es una realidad. Su plantación se realizó el otoño pasado 
en terrenos pertenecientes al municipio de Collado Mediano en un terreno que sufrió 
un grave incendio en el año 2022. Para ello hemos contado con el acuerdo de este 
consistorio y la supervisión de la Consejería de Medioambiente de la Comunidad 
Autónoma de Madrid que nos proveyó de los ejemplares a plantar. Nuestro deseo es 
que sea una muestra viva de lo que nuestra Sociedad aporta a la comunidad en la que 
vivimos. 
 
La muestra sobre nuestra historia ha tenido un recorrido más corto pero también 
relevante, pues se expuso por unos pocos días en el rocódromo Sputnik de las Rozas y 
posteriormente pasó a ocupar las paredes del Museo del Esquí de Cercedilla, donde 
estuvo expuesta durante el mes de septiembre. En la actualidad está expuesta en la sede 
del CVC Elkartea, pues su presidente Juan Carlos Sanz, nos pidió compartirla para 
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celebrar el 75 aniversario de su fundación y el décimo aniversario de nuestro 
hermanamiento, que tan buenos frutos está dando. 
 
El ciclo de conferencias Bernaldo de Quirós ha seguido manteniendo el alto nivel de 
interés y asistencia por parte tanto de nuestros socios como de los miembros de la 
Institución Libre de Enseñanza, en cuya sede se vienen celebrando desde hace unos 
años. Igualmente exitosos han sido el certamen literario, al que se han presentado 142 
obras, y el concurso de fotografía, en el que concurrieron 88 participantes con 240 
fotografías. De todo esto se ha dado buena cuenta en nuestra revista, que sigue 
manteniendo un altísimo grado de calidad. 
 
Conocedores de que en el año 2025 se cumple el cincuenta aniversario de la primera 
ascensión española a un pico de más de ocho mil metros de altitud, el Manaslu, llevada 
a cabo por una expedición castellana, nos propusimos conmemorar este hito con varias 
actividades. Dado que alguna de ellas requería de una planificación previa nos pusimos 
manos a la obra nada más empezar el año 2024. De éstas la que requería mayor 
dedicación ha sido la organización y búsqueda de patrocinio de la expedición al Manaslu, 
prevista inicialmente para esta primavera. De esta forma después de varias reuniones 
con diferentes personalidades de la Comunidad de Madrid, conseguimos firmar un 
acuerdo de patrocinio por el que la Comunidad aporta al proyecto de la expedición 
18.000 euros. Pero dado que consideramos esta cantidad como insuficiente para 
sufragar los gastos previstos, hemos desarrollado una gran actividad en medios de 
comunicación para incentivar el interés por parte de algún patrocinador, cosa que a día 
de hoy no ha sucedido. Esperamos que en las próximas fechas tengamos alguna noticia 
positiva al respecto. 
 
A nivel económico seguimos en la senda del superavit, lo que nos permite plantearnos 
afrontar gastos relacionados con la cultura, el deporte y la gestión de nuestra secretaría. 
 
En nuestra política de incentivar a los jóvenes, y no tan jóvenes, a desarrollar actividades 
montañeras de nivel, hemos aprobado un plan de ayudas a deportistas cuyo reglamento 
se publicó a finales de año y que ha tenido buena acogida. Se trata de dotar con 
subvenciones monetarias aquellas actividades relevantes que nuestros socios se 
propongan realizar.  
 
En el mismo orden de cosas, seguimos subvencionando el desarrollo del Grupo de 
Tecnificación Alpina. Este grupo de jóvenes está levantando un gran interés por parte 
de otros jóvenes, por lo que se está convirtiendo en un verdadero motor tanto de 
actividades relevantes como de interés para nuevos socios. 
 
El Grupo de Alta Montaña también ha tenido su protagonismo este año, pues se ha 
celebrado una Asamblea extraordinaria en la que se presentaron diversas iniciativas 
para revitalizar este histórico Grupo, que quedaron recogidas en un nuevo reglamento 
que se aprobó en la Asamblea Ordinaria celebrada el pasado mes de febrero. 
 
Dada la diversidad de trofeos existentes en nuestra Sociedad, a finales del año 2023 
decidimos tomarnos el siguiente año para reflexionar sobre los diferentes trofeos, sus 
reglamentos y estudiar la posibilidad de unificarlos. Por fin, a finales del 2024 hemos 
aprobado un reglamento de un único trofeo al que hemos llamado “Nuestras Cimas” 
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que ya ha sido publicado y que está teniendo una gran acogida. Así mismo hemos 
revisado el reglamento del trofeo Teógenes, consiguiendo que a partir de ahora se 
sujete a unas normas claramente establecidas. De esta forma a partir de este año sólo 
tendremos dos trofeos en nuestra Sociedad, el denominado “Nuestras Cimas” y el 
Teógenes.  
 
Nuestra imagen en las redes sociales es cada vez más reconocida, nuestra página web 
recibe muchas vistas pero estamos estudiando mejorar su posicionamiento en los 
buscadores, y por fin acabamos de implantar el pago de la reserva de las actividades 
sociales a través de una pasarela de pago, lo que facilita tanto el acceso por parte del 
socio como el procedimiento de gestión y contabilización de las actividades por parte de 
la secretaría. 
 
En el ámbito institucional señalar que seguimos colaborando con la Cruz Roja, con la que 
hemos creado una plataforma para ayuda a los damnificados por la “DANA” de Valencia. 
También colaboramos con el ayuntamiento de Madrid para la realización conjunta de 
actividades en la naturaleza, aunque aún de manera incipiente. Tenemos presencia en 
el Patronato del Parque Nacional de la Sierra de Guadarrama, a cuyas sesiones asistimos, 
al igual que en el caso de la Federación Madrileña de Montañismo, en cuya Junta 
Directiva tenemos asiento. Así mismo hemos estado muy atentos a todo lo sucedido en 
la FEDME, principalmente en lo relacionado con el cambio de presidencia. Desde aquí 
deseamos al nuevo presidente, D. Bernat Clareya, lo mejor en esta nueva etapa por lo 
que le hemos comunicado nuestra disposición para ayudar siempre pensando en el bien 
de nuestro deporte.   
 
Y para terminar, quiero compartir con todos vosotros el inmenso honor que representó 
para mí recibir como presidente de la R. S. E. A. Peñalara el reconocimiento como club 
centenario de la ciudad de Madrid, de manos de su alcalde, D. José Luis Martínez-
Almeida, en un acto recientemente organizado en el que recibieron el mismo 
reconocimiento clubes de tanto prestigio como el Club de Campo, el Atlético de Madrid, 
el Real Madrid, y nuestro club amigo el Club Alpino Español. 
 
Sin más, agradeceros vuestra presencia en esta Asamblea y mostrar mi deseo de que 
sigáis apoyando a esta Junta Directiva y participando de todas nuestras actividades. 
 

Javier Garrido. 
Presidente de la R. S. E. A. Peñalara. 

 



9 
 

SECRETARÍA GENERAL 

A fecha 31 de diciembre de 2024 el número de socios asciende a 1.552 (quince menos 

que en 2023). 

Durante el pasado año se ha producido un total de 148 altas y 163 bajas. 

Distribución de socios por tipología. 

• De Honor    10 

• De Mérito      7 

• Vitalicios    49 

• Numerarios          1.486 

Distribución de los socios por segmentos de edad  

La edad media de nuestros socios se mantiene en torno a los 50 años. 

 

Licencias deportivas de montañismo 

Las licencias deportivas tramitadas por nuestra Sociedad en el año 2024 y expedidas 

por la Federación Madrileña de Montañismo han sido 664 (en 2023 fueron 687), 

desglosadas de la siguiente manera: 

• Infantiles: 32 (18 femeninas y 14 masculinas). 

• Juveniles: 11 (6 femeninas y 5 masculinas). 

• Adultos:  621 (162 femeninas y 459 masculinas). 

         

Soledad Rubayo Martínez  
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TECNOLOGÍA E INFORMÁTICA 

El área de Tecnología e Informática tiene como misión principal proporcionar soporte 

informático al área de Administración, facilitar las gestiones de los socios con la Sociedad 

y asegurar una comunicación eficiente de actividades y noticias. Durante el año 2024, se 

han llevado a cabo diversas iniciativas orientadas a mejorar estos aspectos, con un 

enfoque en la digitalización y optimización de procesos. 

Para el ejercicio 2024, nos propusimos los siguientes objetivos: 

•Soporte informático al área de Administración, lo que supone brindar asistencia técnica 

y soluciones digitales que optimicen las tareas administrativas. 

•Facilitación de gestiones para socios mediante el desarrollo de herramientas que 

simplifiquen y agilicen la interacción de los socios con la Sociedad. 

•Mejora en la comunicación de actividades y noticias, implementando sistemas que 

aseguren una difusión efectiva y oportuna de la información relevante. 

 

Proyectos Realizados 

 

Desarrollo del Sistema de Inscripción y Pago en Línea 

 

Se ha trabajado en la creación de una plataforma que permitirá a los socios inscribirse y 

pagar las actividades a través de internet, y cuyo lanzamiento está previsto para 2025. 

Ello conllevará: 

•La mejora en procesos administrativos con la automatización de inscripciones y pagos, 

reduciendo la carga manual y minimizando errores. 

•La optimización de la gestión de tesorería mediante el registro en tiempo real de las 

transacciones, facilitando el control financiero. 

•La mejora en el servicio para los socios gracias a un proceso más ágil y accesible, 

disponible desde cualquier dispositivo con conexión a internet. 

 

Implementación del Trofeo “Nuestras Cimas” 

 

Con el lanzamiento del Trofeo “Nuestras Cimas”, se han integrado en la web 

automatismos para: 

•La recolección de declaraciones por la que los socios pueden registrar sus actividades 

de manera sencilla. 

•La generación y difusión de estadísticas actualizadas, permitiendo un seguimiento 

transparente y motivador de la participación. 

 

Optimización de la web y base de datos de socios 

 

Se han llevado a cabo tareas de mantenimiento y mejora en: 

•El sitio web con un incremento de la velocidad de carga, mejora en la navegación y 

actualización de contenidos para una experiencia de usuario más satisfactoria. 
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•La base de datos de socios mediante la depuración y actualización de registros, 

asegurando la integridad y confidencialidad de la información. 

 

Planes para 2025 

 

•Consolidación del sistema de inscripción y pago en línea, asegurando su correcto 

funcionamiento, promoviendo su uso entre los socios y recogiendo feedback para 

futuras mejoras. 

•Continuación con la optimización de herramientas digitales, manteniendo una 

evaluación constante de nuestras plataformas para adaptarlas a las necesidades 

emergentes. 

 

Miguel Ángel Puertas Ramiro 
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PROPUESTAS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

 

La Junta Directiva ha acordado someter a la Asamblea General Ordinaria de socios las 

siguientes propuestas: 
 

1. Renovación de los miembros del Comité de Disciplina. El artículo 32 de los vigentes 
Estatutos obliga a la renovación anual de los miembros del Comité de Disciplina, por 
lo que proponemos para este ejercicio los siguientes titulares: Dña. Camino Isasi 
Viñuelas, socia número 21.403, D. José Ynat Díaz-Delgado, socio número 21.166 y D. 
Miguel Angel Prats Resano, socio número 20.619 y como suplentes a Dña. Carmen 
Rebolleda Tobar, socia número 22.143, D. José Ramón Luis-Yagüe Sánchez, socio 
número 17.887 y Dña. Laura Serrano de Santos, socia número 22.390. 

 
2. Premios y distinciones. La Junta Directiva, en su reunión del día 4 de marzo de 2025 

ha acordado someter a la Asamblea las siguientes propuestas de distinciones: 
 

• Medalla de Oro al Mérito Social a Ezequiel Conde Boal por su labor continuada 

al frente de la actividad “Martes Peñalara” que este año cumple su décimo 

aniversario. 

• Medalla de Oro al Mérito Social a Luis Adern Ortoll por su extraordinaria 

contribución personal y técnica a nuestra Ruta Bereber durante más de quince 

de años. 

• Medalla de Oro al Mérito Social a Ana K. Samuelsson Pérez por su entrega y 

dedicación a como responsable de los voluntarios del GTP desde 2013.  

• Medalla de Plata al Mérito Social a Carlos Carlos Sánchez, por su intensa 

colaboración desde hace más de 10 años en las carreras, balizando, haciendo de 

escoba o de voluntario, en ocasiones en unas condiciones meteorológicas muy 

adversas. 

• Medalla de Plata al Mérito Social a Ignacio Piedra Rascón, por su apoyo desde 

2013 al GTP, consiguiendo importantes patrocinadores, como concejal de 

Ayuntamiento de Navacerrada, sirviendo de interlocutor con la alcaldía desde 

entonces. 

• A título póstumo conceder la Medalla de Plata al Mérito Deportivo a Baldo 

Romero Marquez por su dilatada trayectoria deportiva en Trail Running 
participando hasta en 11 ocasiones en el GTP, clasificando 3 veces en la Copa de 

Hierro y participando en muchas de las grandes pruebas deportivas de Chamonix 

UTMB, CCC, TDS, PTL y en España Transgrancanaria, Penyagolosa Trail. Travesera 

Picos de Europa, Ultra Guara Somontano, Desafio Somiedo, etc... 

• Trofeo Teógenes. Según el nuevo reglamento del Trofeo Teógenes, 

recientemente aprobado en Junta Directiva, el jurado del mismo ha propuesto 

que el trofeo del año 2024 sea compartido por Doña Paloma Blanco Fernández 

de Caleya y Don Joaquín Bejarano Sen.  Los motivos expuestos por el jurado son 

los siguientes: “Este jurado considera que ambos reúnen sobradamente los 

requisitos para hacerse merecedores del mismo, por cuanto que ambos son 

socios de nuestro Club desde hace décadas, han colaborado en la organización 
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de actividades sociales y han desarrollado una actividad, a lo largo de toda su 

vida, puntera en montaña, realizando ascensiones de dificultad técnica durante 

décadas en distintos macizos españoles, europeos y extraeuropeos, tanto en 

temporadas estivales como invernales.”   

• Socio de Honor a D. Ángel Rituerto Marrupe, por petición expresa de los 

miembros del GAM y en reconocimiento a su buen hacer montañero y la amistad 

demostrada hacia nuestra Sociedad a lo largo de muchas décadas. 
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VOCALÍA INFANTIL 

La respuesta de los socios a las actividades ha decaído respecto de otros años, con un 

rango de 5 a 15 niños por salida, siendo la visita al Centro de Fauna Kuna Ibérica con 22 

niños la de máxima afluencia. 

La edad de los niños participantes ha oscilado entre los 4 y los 14 años, con predominio 

de los 9 a los 12. 

Durante el año se han realizado 14 actividades para diferentes rangos de edades: 

· Enero. Se inició el año con La cuerda de los Porrones donde los más pequeños pudieron 

disfrutar de la Pedriza en todo su esplendor. 

· Febrero. Se aprovechó la semana blanca escolar para ir a Benasque y pasar unos días 

en el albergue El Run. Allí los niños, según nivel e intereses, se distribuyeron en 

diferentes actividades invernales: excursión de raquetas, esquí de fondo, esquí alpino y, 

para algunos, su bautismo en esquí de montaña. 

· Marzo. Se realizaron dos actividades: 

• Ocejón. Debido a las condiciones climatológicas, se cambió el itinerario 

 eludiendo la cumbre y dando un paseo por cotas más bajas. 

• Pontón de la Oliva. Actividad para los más pequeñines en la que se hizo un 

 pequeño recorrido por la zona seguido de una yincana divertidísima. 

· Abril. El Cardoso y la Sierra del Rincón. 

· Mayo. Se realizaron dos actividades: 

• El cañón del río Pirón. Salida apta para los más pequeños en una zona muy 

 interesante de la vertiente segoviana. 

• Tejo milenario de Barondillo. Salida en colaboración con la vocalía de Medio 

 Ambiente que permitió a los más pequeños conocer al ser vivo más longevo de 

 la Comunidad de Madrid. 

· Junio. Se realizaron dos actividades: 

• Junto con el vocal de Medio Ambiente se visitó el Centro de Fauna Kuna  Ibérica 

donde nos explicaron la gran labor que hacen en la recuperación  de 

 animales. 

• Noche Mágica. Al igual que otros años, realizamos la acampada anual de la 

Sección. En esta ocasión nos desplazamos a la Sierra de Urbión, al camping del 

mismo nombre. Como otros años se aprovechó para hacer una ruta en la zona, 

asistir a diferentes talleres y hermanar la sección. 

· Septiembre. La salida prevista a la serranía de Cuenca tuvo que ser cancelada por 

causas meteorológicas. 
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· Octubre. Se llevaron a cabo tres actividades: 

• Refugio Laguna Grande de Gredos y subida al Morezón. Salida que permitió a los 

niños acercarse a Gredos e imbuirse en un ambiente clásico de montaña con 

pernocta en refugio. 

• GTP Kids. Al igual que otros años, la sección participó en el gran evento de la 

RSEA Peñalara, en la versión para los más pequeños, contando con la 

colaboración de los padres de la sección en la organización y balizaje de la 

prueba. 

• Dehesa Bonita de Somosierra. El mes se terminó con una salida a uno de los 

bosques más espectaculares de la Comunidad de Madrid. 

· Noviembre. Senda de los Alevines y Montón de Trigo. Se preparó una ruta exigente 

para los mayores. 

· Diciembre. Con la tradicional marcha del Turrón, se puso el Belén en la zona de los 

Cogorros, como ya viene siendo habitual, se cantaron villancicos y se compartieron los 

dulces que cada familia aportó. 

Este año nos encontramos que los niños más veteranos y mayores (entre 8 y 13 años) 

siguen siendo el núcleo de la sección, aunque ya se empieza a notar el aumento de edad. 

Muchos ya participan en actividades extraescolares los fines de semana o no sienten 

tanto interés por salir a la montaña, esto ha hecho que haya bajado de una manera 

preocupante su participación. 

Aunque se ha incorporado alguna familia nueva, suelen ser con niños de edades 

similares a los veteranos y continúa habiendo una necesidad de un relevo generacional 

con la entrada y participación de niños más pequeños. 

2025 se considera un año fundamental para buscar ese cambio generacional ya que la 

caída drástica de participantes empieza a ser alarmante. Para ello se ha creado un 

calendario con el mayor número de salidas de los últimos años, con actividades para 

diferentes rangos de edad y dificultad. 

Para finalizar, indicar que el goteo de bajas de los mayores conforme van creciendo sigue 

siendo constante, de no conseguir atraer a nuevos padres y formar el relevo 

generacional, se podría dar la desaparición de la vocalía Infantil en los próximos años. 

 

Carlos Borrallo Corisco 
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VOCALÍA DE ALBERGUES Y REFUGIOS 

En el año 2024 no ha habido noticias destacables. 

ALBERGUE PUERTO DE NAVACERRADA 

Se siguen realizando obras de rehabilitación y de mejora en diferentes habitáculos del 

inmueble por parte de la arrendataria, la mercantil CAMPATUR, S.L. 

Como se señaló en la memoria de actividades del año pasado, se hicieron gestiones a 

finales de 2019 en el Registro de la Propiedad de El Escorial, donde está inscrito el 

albergue, sobre la propiedad del mismo. En la entrevista mantenida con el segundo del 

Registro se nos informó de que la RSEA disponía del cien por cien del pleno dominio del 

derecho de uso hasta los cien años desde el otorgamiento de la conceción, momento en 

el que esta propiedad pasa al Ayuntamiento de Cercedilla. 

Muchas de las propiedades del puerto de Navacerrada y Camorritos están en esta 

situación. 

Los cien años han pasado y la Comunidad de Madrid ha iniciado un Expediente de 

Caducidad para que ese derecho de uso revierta en la Administración. Tanto la Junta de 

Gobierno como esta vocalía realizan un seguimiento del mismo y no se ha tenido 

ninguna noticia de interés a lo largo del año dada la lentitud en los trámites. 

Esta vocalía hace un llamamiento para que los socios que hagan su actividad en el puerto 

de Navacerrada o alrededores visiten este albergue y disfruten de su cafetería y 

comedor, de manera que podamos colaborar con la sociedad arrendataria y con el Club 

para su mantenimiento. 

REFUGIO GINER DE LOS RÍOS LA PEDRIZA 

El refugio Giner vuelve a tener su actividad normal, habiéndose celebrado diversos 

acontecimientos sociales. 

En el año 2016 por el centenario de Giner de los Ríos se hizo una serie de mejoras y 

obras en el refugio como ya se reflejó en anteriores memorias. 

Lo que no ha funcionado es el baño químico, está destrozado y se siguen buscando 

alternativas para que sea útil. 

SEDE SOCIAL DE CALLE ADUANA 

La sede de nuestra Sociedad funciona con toda normalidad. Gracias a nuestra secretaria 

Sole, ha sido decorada con mobiliario nuevo quedando mucho más agradable. 

 

José Manuel Blas Torrecilla 
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VOCALÍA DE CULTURA, BIBLIOTECA Y DOCUMENTACIÓN 

En el año 2024 la vocalía ha continuado en la línea de divulgar la cultura de montaña, 

haciéndola llegar a todos los socios con conferencias y actividades culturales en las que 

se pone en valor los aspectos científicos, históricos, culturales, deportivos, y sociales,  

acercando la montaña y la naturaleza a toda la ciudadanía. Estas actividades han sido 

las siguientes: 

XIX CICLO DE CONFERENCIAS BERNALDO DE QUIRÓS 

- 29 de febrero: Ana Mª Ruiz y Mª Luisa Beótegui, “Sanitarios en altura: Manaslu” 

- 18 de abril: Raúl Martín, “Cambio climático-Una síntesis con hechos” 

- 28 de mayo: Belén Rodríguez, “Nutrición y montaña” 

- 3 de octubre: Sito Carcavilla, “Montañas, ¿Por qué están ahí?” 

- 21 de noviembre: Julia Vallespín, “Mujeres pioneras, montañas trazadas” 

 

II CERTAMEN LITERARIO MIGUEL TÉBAR 

Con 142 concursantes y sus correspondientes relatos literarios, es de destacar el alto 

grado de participación, así como el elevado nivel de la mayoría de las obras y la 

originalidad de muchas de ellas. 

El Jurado decidió otorgar los siguientes premios y menciones de honor: 

• Primer Premio: Aldana, autor Ariel Alberto Díaz 

• Segundo Premio: Aquella montaña enferma de noche, autora Victoria Trigo Bello 

• Tercer Premio: Afore, autor Luis Alberto Correa Marichal 

Menciones de honor 

• La timidez de los árboles, autor Alba Rico Barrio 

• La ruta de los cuatromiles, autor Germán Domínguez Adrio 

• La memoria de los árboles, autor Pablo Miguel Argudo 

• Los monstruos, autor Raúl Antonio Martínez 

• Camino pendiente, autor Raúl Castañón del Río 

• La mentira, autor Roberto Merino Martín 

• El sombrero de paja, autor Brandon Yesid Angulo Grueso 
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LXXX CERTAMEN DE FOTOGRAFÍA DE MONTAÑA 

En esta ocasión concurrieron 88 participantes con 240 fotografías. 

El Jurado decidió otorgar los siguientes premios y menciones de honor: 

• Primer Premio: El águila, autor David Munilla Fauro 

• Segundo Premio: El explorador de las cuevas de hielo, autor Miguel A. Garabal 

Otero 

• Tercer Premio: Senderistas en las nubes, autor Ramiro Torrents 

Menciones de Honor 

• Luces y sombras, autor Javier Camacho Gimeno 

• Alone white the Universe, autor Yevhen Samuchenko 

• Bola del Mundo, autor Oscar González Lata 

• Aglera, autor Diego Caballero Oviedo 

• Amanecer en Galibier, autora Yolanda Redondo Trujillo 

• Espejo del Norte, autor Álvaro García Tenorio 

 

Rafael Rodríguez Vidal 

AURRULAQUE 2024 

La Montaña Herida 

“Ordine escribió sobre la utilidad de lo inútil. Tantas cosas aparentemente inútiles, como 

el arte o la risa, son, sin embargo, precisamente las cosas que nos hacen humanos. Para 

Ordine, útil es todo aquello que nos ayuda a hacernos mejores. Y las montañas nos 

hacen ser mejores”. 

Así se expresaba Fernando Valladares el pasado 22 de junio, citando al escritor italiano 

Nuccio Ordine durante la lectura del manifiesto que escribió para celebrar el Aurrulaque 

de este año; un acto que ya ha cumplido 40 años de existencia desde que lo creara el 

siempre recordado y querido Antonio Sáenz de Miera. El acto, que se celebró en la 

pradera de Navarrulaque (Cercedilla) junto a la fuente, fue abierto por Javier Garrido, 

presidente de nuestra Sociedad, que portaba el bordón de guardabosques que Antonio 

entregó a la RSEA Peñalara, confiándonos así la continuidad de esta original iniciativa, y 

en el que está inscrita la leyenda: “El Aurrulaque no se acaba nunca”. 

Después, Emilio Lapeña, vocal de Medio Ambiente, presentó a nuestro socio Fernando 

Valladares, científico del CSIC y montañero, que leyó unas entrañables líneas tituladas 

La Montaña Herida, en las que disertó sobre los peligros que corre nuestro planeta, 

como el impacto del cambio climático, especialmente en el Himalaya. 
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Al final, tuvo lugar un interesante debate con los asistentes a este Aurrulaque, entre los 

que se encontraban Paloma Cárdenas, viuda de Antonio Sáenz de Miera, y sus hijos Íñigo 

y Gonzalo. También estaban Juan Vielva y Santiago Martín, indispensables en el 

desarrollo de los Aurrulaques, y numerosos miembros de Peñalara como Antonio 

Montero autor del cartel de este año. 

Al igual que en los últimos años, el acto estuvo ambientado musicalmente por la dulzaina 

de Antonio Lucio (convaleciente aún de una operación) y la guitarra de Luiz Gibson. 

 

Antonio Guerrero 

 

MADRID MENDITOUR 2024 

Como en años anteriores en los días 7 al 10 de octubre se celebró la 10º edición del 

Menditour Madrid, patrocinado por la RSEA Peñalara, en los Cines Golem de Madrid. 

Con un magnifico ambiente en todas las jornadas, los asistentes gozaron de un magnífico 

cine documental de montaña, posiblemente con las 12 mejores películas del festival 

Internacional Mendi Film Bilbao celebrado en diciembre del año 2023. 

Se trataron casi todas las prácticas montañeras, destacando ¨The Great White Whale¨ 

Gran Premio y Premio a la mejor dirección y ¨Rope¨ en tributo a los alpinistas japoneses 

Kazuya Hiraide (ganador de tres Piolets de Oro) y Kenro Nakajima, ambos fallecidos el 

31 del pasado julio. En cada una de las sesiones hubo un coloquio con destacados 

personajes de la montaña. 

 

Nacho Aizpurúa 
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VOCALÍA DE BICICLETA DE MONTAÑA 

Se realizaron las 11 salidas programadas, 5 de un día, en sábado, y 6 durante el fin de 

semana. 

Enero: Día 20 ruta circular Colmenar Viejo con 33 km de recorrido y un desnivel 

acumulado de 550 m. Nos juntamos 23 participantes, con una climatología perfecta. 

Organizó Francisco Sancho (Fojo). 

Febrero: El día 24 nos reunimos 8 ciclistas en la estación de El Escorial. 51 km de 

distancia y más de 1000 m. de desnivel positivo. Organizaron Nacho Aizpurúa y Francisco 

Sancho (Fojo). 

Marzo: El sábado 23 de marzo 7 participantes hicimos un recorrido de 29 km por la zona 

de Manzanares El Real, con un desnivel positivo de 342m. Organizó Francisco Sancho 

(Fojo). 

Abril: Sierra de Pela Soria. El fin de semana del 27 al 28, disfrutamos de dos rutas 

circulares alojándonos en Retortillo de Soria. Recorrido total 84 km y 1400 metros de 

desnivel positivo. Organizaron Teresa Yelmo y Carlos Villaboa. Número de participantes 

20. 

Mayo: Días 10 al 12 por rutas del Parque Nacional de Monfragüe (Cáceres).  El día 11 

pedaleamos por la ruta de los Cuatro lobos y el domingo por el camino de la 

Trashumancia. Ganancia en altitud 700 m y distancia 44 km con 12 asistentes. La 

organización corrió a cargo de Roberto Lozano y Maricarmen Agudelo. 

Junio: Juan Herrero y Roxana Escribá organizaron una salida al País Vasco (Lekeitio) con 

19 socios y socias. El día 8 se hizo un recorrido de 49 km y 950 m. desnivel; el día 9, 

fueron aproximadamente 38 km y 900 m de desnivel.   

Julio: Salida a la Montaña Palentina, en la que recorrimos dos rutas circulares partiendo 

de Camasobres: el día 1 fue de 57 km y 1230 m de desnivel, y el día 2 con una distancia 

de 22 kms y 656 m de desnivel. En esta ocasión participaron 18 ciclistas y fue organizada 

por Manuel Ruíz (Cholo). 

Septiembre: Salida de fin de semana en Cantabria con dos nuevas rutas circulares. El 

sábado 12 ruta con salida del camping de Valle, distancia 55 km y 1250 m desnivel 

positivo; el domingo desde Cabezón. En total se recorrieron 36 km y cerca de 1000 m de 

desnivel y asistimos 15 personas. Organizaron Patroclo y Nacho Aizpurúa. 

Octubre: José Manuel del Río y Lourdes Lorenz organizaron un fin de semana en la 

Merindad de Castilla La Vieja (actualmente la de Villarcayo). El sábado 26 fue una ruta 

circular desde Cigüenza con 53 km y 1000 m de desnivel, y el domingo 27 un paseo por 

la vía verde Santander Mediterráneo con 22 km de recorrido. Número de participantes 

20. 

Noviembre: El día 16 Francisco Sancho organizó una ruta circular de 32 km y desnivel de 

307 m por el embalse de Pedrezuela. 
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Diciembre: El sábado 14 partimos 23 ciclistas desde el polideportivo de El Berrueco, para 

realizar una ruta circular de 28 km y 370 m de desnivel organizada por los hermanos 

Sancho, Francisco (Fojo) y Luis. 

Queremos incluir en nuestra memoria un recuerdo a nuestra amiga Maricarmen 

Agudelo, que nos acompañó y colaboró en muchas de nuestras salidas de BTT desde el 

2017 hasta este año, y que desgraciadamente nos dejó el pasado mes de junio. Un 

abrazo para su compañero Roberto Lozano. 

 

Nacho Aizpurúa Garzón 
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VOCALÍA DE CARRERAS POR MONTAÑA 

XIV GRAN TRAIL DE PEÑALARA (GTP) – XII TRAIL PEÑALARA 60 (TP60) – XI CROSS 
NOCTURNO DE NAVACERRADA (CNN) 

 
A. XIV GRAN TRAIL DE PEÑALARA (GTP) 

 
Dadas las condiciones meteorológicas con previsión para el día de la celebracion de 
fuertes lluvias y vientos moderados se tuvo que recortar el recorrido del GTP, 
suprimiendo las subidas a Peñalara y Guarramillas para preservar la seguridad de 
corredores y voluntarios. 
 

1.- Datos técnicos. 
Fecha: 12 de octubre de 2024 

Lugar de salida: Paseo de los Españoles/ plaza del Dr. Gereda, Navacerrada 
(Madrid) 
Hora de salida: 00:00 h 

Distancia: 90 km aprox. 
Senderos: 54 % 

Pistas forestales: 42 % 

Asfalto: 4 % 

Desnivel: +4.000 m/-4.000 m 

1er. Clasificado masculino: Francisco Javier González 10 h 19 min 

       1ª Clasificada femenina: Sara Lorenzo 12h 42 min                                                                                       
 1er. equipo relevos clasificado: César Aranguren- Antonio Martín 10h 10 min 

       Tiempo último corredor: 21 h 05 min 

Nº de participantes que toman la salida: 331 (37 mujeres y 294 hombres) 

Nº de corredores finalistas: 276 - 83% 

Nº de abandonos totales: 55 – 17% 

 
2.- Recorrido. 
Navacerrada (salida) – La Barranca – Collado del Piornal – Pico de La Maliciosa – 
Sierra de los Porrones – Canto Cochino (avituallamiento) – Gran Cañada – Collado 
de la Pedriza – El Berrueco – Hoya de San Blas (avituallamiento) – Puerto de La 
Morcuera (avituallamiento) – El Paular – Rascafría (avituallamiento) – El Brezal 
(avituallamiento) – Puerto de los Cotos (avituallamiento) – Vaquerizas- Puerto de 
Navacerrada (avituallamiento) – Emburriadero – La Barranca – Navacerrada (meta) 
 

B. XII TRAIL PEÑALARA 60 (TP60) 

 
1.- Datos técnicos. 
Fecha: 13 de octubre de 2024 

Lugar de salida: Paseo de los Álamos/ calle Norte, Miraflores de la Sierra (Madrid) 

Hora de salida: 07:30 h 

Distancia: 60 km aprox. 
Senderos: 27 km (45 %) 

Pistas forestales: 28 km (47 %) 
Asfalto: 5 km (8 %) 
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Desnivel: +2.700 m/-2.700 m 

1er clasificado: Claudio Díaz castan 05 h 08 min 

1ª clasificada: Gemma Arenas 6h 27 min 

Tiempo último corredor: 12 h 47 min (fuera de control) 

Nº de participantes que toman la salida: 329 (33 mujeres) 
Nº de corredores finalistas: 312 – 95% 

Nº de abandonos totales: 17 – 5% 

 
2.- Recorrido. 
Miraflores de la Sierra (salida) – Puerto de La Morcuera (avituallamiento) – El Paular 
– Rascafría (avituallamiento) – Puerto del Reventón (avituallamiento) – Puerto de los 
Neveros – Pico Peñalara – Puerto de Cotos (avituallamiento) – Alto de Guarramillas 
(avituallamiento) – Emburriadero – La Barranca – Navacerrada (meta) 
 

C. XI CROSS NOCTURNO DE NAVACERRADA (CNN) 

 
1.- Datos Técnicos. 
Fecha: 11 de octubre 2024 

Lugar de salida: Paseo Españoles, Navacerrada (Madrid) 
Hora de salida: 20:00 

Distancia: 11 Km 

Desnivel: +400 m/ -400 m 

1er clasificado: Fabián Venero 44 m 00 s 

1ª clasificada: Mónica Vega 57 min 44 s 

Tiempo último corredor: 1h 51 m 

N.º participantes: 372 

 
      2.- Otros datos relevantes. 

Nº de personas voluntarias: 380 

Municipios que atraviesa la carrera: Navacerrada, Manzanares el Real, Soto del 
Real, Miraflores de la Sierra, Rascafría, La Granja de San Ildefonso (Segovia), 
Cercedilla. 
Dispositivo sanitario: 3 UVI móviles, 2 ambulancias, 1 enfermería móvil, 1 4X4 
sanitario, 8 médicos, 10 ATS, 6 técnicos sanitarios. 
Logística de vehículos: para las tareas propias de la organización, logística, transporte 
de material y recogida de corredores retirados, se dispuso de 3 furgonetas de 
transporte, 2 vehículos 4x4, 2 minibuses de 20 plazas y 3 autobuses 55 plazas. 
Clubes colaboradores: A D Samburiel, ART Alalpardo Running Team, Club V+ Todo 
Vertical, A D Tierra Trágame, Los Locos del Cerro, Club Drinking Runners, Dendro 
Trail, Club DLC, Ago Team. 
Patrocinadores y colaboradores: Ayuntamiento de Navacerrada, Chubb Seguros, 
Joma, Barrabes, Powerbar, Coca Cola, Recovery Sport, Agua de Cuevas y Led Lenser. 

 
 

    Felipe Rodríguez Nuero 
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XXXVI CROSS DE CUERDA LARGA 

En 2024 se adelantó la celebración de la prueba al mes de junio. Con las buenas 

condiciones meteorológicas el desarrollo de la prueba requería menos material 

obligatorio (chubasquero/cortavientos, manta térmica de supervivencia y 

depósito/recipiente para beber), pero imprescindible para garantizar la seguridad de los 

corredores durante el recorrido, incluida una posible evacuación en caso de accidente o 

lesión. 

En la zona de salida se realizó control individual de dicho material (2 zonas de entrada) 

por parte de voluntarios y jueces de la Federación Madrileña de Montaña al tratarse de 

prueba puntuable para el Campeonato de Madrid). 

1.- Datos Técnicos. 
Fecha: 2 de junio 

Lugar de salida y de llegada: plaza de Miraflores de la Sierra 

Distancia: ± 26 km 

Desnivel acumulado positivo: ± 1500 m 

Altura máxima: 2381m (Cabeza de Hierro Mayor). 

Altura mínima: 1140 m (Miraflores de la Sierra). 

Número máximo de corredores: 400 

Nº de participantes: 236 

Tiempo máximo: 6 horas 

2.- Otros datos relevantes. 
Nº de personas voluntarias: 30 

Dispositivo sanitario: 1 ambulancia medicalizada con Técnico en emergencias. Los 
controles de lomas de Pandasco y de Valdemartín dispusieron de un sanitario titulado 
cada uno. Adicionalmente, se dispuso de dos personas con botiquín básico de 
emergencia en Cabezas de Hierro (entre los controles 2 y 3, y punto de mayor altitud de 
la prueba). 
Puntos de avituallamiento: Puerto de la Morcuera, Lomas de Pandasco y Loma de 
Valdemartín. 
 
3.- Minimización del impacto ambiental. 

El reglamento indica expresamente el tipo de zona que atraviesa la prueba, así como su 

importancia y la obligatoriedad de no deteriorar ni ensuciar el entorno. Todo el personal 

de la organización tiene autoridad para descalificar a cualquier participante que no 

cumpla con dicho reglamento. Este punto viene expresado por escrito y es explicado en 

la charla previa a la salida. 

El recorrido de la prueba es trazado por los caminos establecidos. Todo corredor que 

acorta o realiza el recorrido fuera de dichos caminos es inmediatamente descalificado. 

El reglamento indica que todo corredor debe portar su propio vaso de avituallamiento 

a fin de evitar el uso de vasos de plástico desechables. 
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La zona de salida en la plaza de Miraflores de la Sierra es habilitada con bolsas de basura 

adicionales a las papeleras fijas y contenedores facilitados por el Ayuntamiento. Con 

posterioridad a la salida de la prueba se realiza una batida de limpieza por parte de cinco 

personas. 

Cada avituallamiento/control cuenta con cubos plegables con bolsas de basura para la 

recogida de residuos con un cartel adjunto indicando que es el último punto donde 

depositar los residuos. Una vez que los corredores alcanzan un puesto concreto, 

personal de lo organización recorre a pie el itinerario hasta el siguiente control 

desinstalando el balizaje así como revisando que no quede ningún tipo de residuo en el 

camino. El equipo de corredores escoba complementa estas labores detrás del último 

participante. 

Se dispone de servicio de autobuses de Meta a Salida utilizado por los corredores que 

previamente lo han solicitado. Adicionalmente se utilizan los aparcamientos públicos de 

Miraflores de la Sierra y puerto de Navacerrada. 

 

Nacho Cañizares 

 

XXXIII CROSS DE LOS TRES REFUGIOS 

El Parque siempre ha estado preocupado por el tramo que discurre por el valle entre el 

Puente de los Manchegos y el Alto de Guarramillas. Ya hace unos años hubo que desviar 

el recorrido hacia el Collado del Piornal cuando los corredores están de vuelta para evitar 

el Ventisquero de la Condesa. Este año nos solicitaron que evitáramos ese tramo por 

completo y hubo que reestructurar la carrera. 

Había dos opciones: un recorrido circular de ida y vuelta por el mismo sitio, la Cuerda de 

los Porrones, u optar por un recorrido lineal. Dado que la primera opción sería muy dura 

para los corredores teniéndose que enfrentar a la subida de La Maliciosa en los últimos 

kilómetros, el XXXIII Cross Tres Refugios vuelve a contar años después con un recorrido 

lineal. 

En esta edición tuvimos la satisfacción de disfrutar del primer día de invierno con 

nevadas intermitentes y una niebla persistente según los tramos. Afortunadamente los 

corredores estaban informados y no hubo que lamentar problemas de importancia. El 

GREIM, situado en el Alto de Guarramillas, veló porque todo transcurriera con 

normalidad y solo tuvo que bajar a una participante con un principio de hipotermia que, 

un caldito después ya había remitido. 

1. Datos técnicos. 

Fecha: 27 de octubre 

Lugar de salida y de llegada: plaza del Ayuntamiento de Miraflores de la Sierra 

Distancia: 23 km. 
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Desnivel acumulado positivo:  1712 m 

Nº de participantes: 139 

Participantes finalistas: 136. Con 26 mujeres y 7 corredores pertenecientes a nuestra 

Sociedad. 

Avituallamientos: Charca Verde y  Puente de los Manchegos. 

Categoría masculina: 
 1er clasificado: Fernando Ayuga 2 h 35 min 

 2º clasificado:  Héctor Rodríguez, perteneciente a la RSEA 

 3er. clasificado:  Jorge Casado 

Categoría femenina: 
 1ª clasificada: Marta Pérez Maroto del WTP Nike Trail 
 2ª  clasificada: Alba Valladares del club TodoVertical 
 3ª clasificada: Gema Lopez, del Club Deportivo Running Aguilar 

 
Santiago Díez San José 

XXXI CROSS DE LA PEDRIZA 

1.- Datos técnicos. 
Fecha: 12 de mayo de 2024 

Lugar de salida: Plaza del Ayuntamiento de Manzanares el Real (Madrid) 

Hora de salida: 08:45 h 

Distancia: 25 km 

Desnivel: 3.200 m acumulados 

Record masculino: Noel Burgos 2h 34 min año 2018 

Record femenino: June Villarroel Olza 3h 13 m año 2023 

Tiempo máximo: 6 h 

Nº máximo de participantes: 350 

Nº de corredores finalistas: 300 

 
2.- Recorridos. 
A) 25 km 3200 m desnivel acumulado (225 inscritos). 
Plaza Ayuntamiento-Gran cañada- Portilla del Yelmo — Collado de la Dehesilla — 
Navajuelos — Collado de la Ventana — Collado del Miradero — Cuatro Caminos — 
Senda Icona- Collado Cabrón — Canto Cochino- Quebrantaherraduras – Collado 
Camorza- Ctra. de la Pedriza- Plaza del Ayuntamiento. 
 
B) 18 km 2000 m D acumulado (100 inscritos). 
Plaza Ayuntamiento- Gran Cañada- Portilla del Yelmo- Collado de la Dehesilla- Prado 
Peluca- Collado Cabrón- Canto Cochino- Quebrantaherraduras- Collado Camorza- Ctra 
de la Pedriza- Plaza del Ayuntamiento. 
 
C) 12 km 900 m D acumulado (15 inscritos, categoría Cadete y Juvenil). 
Canto Cochino- Prado Peluca- Collado Cabrón- Canto Cochino- Quebrantaherraduras- 
Collado Camorza- Ctra. de la Pedriza- Plaza del Ayuntamiento. 
 
D) 5K 300 m D acumulado. (10 inscritos, categoría Infantil). 



28 
 

Canto Cochino-Quebrantaherraduras- Collado Camorza- Ctra. de la Pedriza-Plaza del 
Ayuntamiento. 
 
3.- Otros datos relevantes 

 
Nº de voluntarios: 45 

Técnicos sanitarios: Técnico Sanitario y Médico en UVI, y 2 Técnicos en Emergencias 
Sanitarias 

Logística vehículos: 1 furgoneta, 1 UVI móvil, 6 vehículos de voluntarios, 1 vehículo 4x4. 
Avituallamientos: Collado Dehesilla, Collado Carabina, Canto Cochino y meta. 
 
4.- Minimización del impacto ambiental 

Los residuos (envases, cartón y orgánico) generados en los avituallamientos fueron 
separados, en lo posible, para su posterior reciclaje. En el reglamento se establece la 
obligatoriedad de depositar los residuos en los contenedores situados en los 
avituallamientos y la descalificación en caso de que algún participante los arroje fuera 
de los sitios señalados. La patrulla de corredores de cierre de la carrera se encargó de 
retirar las balizas y banderolas, así como de recoger cualquier basura a lo largo del 
recorrido. Los días posteriores a la celebración de la prueba, se revisó nuevamente todo 
el recorrido, comprobando que no hubieran quedado balizas ni residuos.   
 
Por parte de la organización se tomaron las siguientes medidas de protección 
medioambiental: 
- Señalización especial en las zonas más sensibles, para recordar a los corredores que no 
deben salir del camino. 
- Clasificación de residuos generados, para su reciclaje. 
- No utilización de vasos desechables de plástico en los avituallamientos. 
- Cinta de marcaje personalizada con nombre y emblema de la RSEA Peñalara para su 
correcta identificación. 
- Señalización mediante el grapado de las propias cintas en ramas y árboles, sin que 
afecte a la vegetación, facilitando la posterior retirada. 
- Utilización de 200 banderolas más visibles, menos invasivas y reutilizables. 
- Retirada de cintas y banderolas por los corredores escoba en cierre de carrera. 
- Reciclado de las cintas de balizar en mejor estado para su utilización en próximas 
ediciones. 
- Obligatoriedad de cada corredor de marcar con su número de dorsal las barritas, geles 
y envases. 
- En la charla técnica previa a la carrera, se detallaron las pautas más importantes de 
respeto al medio ambiente a seguir por parte de los corredores, indicando las zonas más 
sensibles. 
 

                                                                                                        Felipe Rodríguez Nuero 
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XXII KILÓMETRO VERTICAL DE LA BARRANCA 

1.- Datos técnicos. 
Fecha: 6 de octubre de 2024 

Distancia: 7 km  aproximadamente. 
Desnivel: 1.000 m. 
Nº de participantes: 242 corredores; 40 en categoría femenina. 
Nº de corredores finalistas: 209; 30 inscritos no se presentaron y 3 se retiraron de la 
carrera. 
Avituallamientos: En la meta del Alto de Guarramillas y en el pueblo de Navacerrada. 
 
Categoría masculina: 

 1er clasificado: José Antonio Bellido Puebla 48min 06s 

              2º clasificado: Lucas Muñiz Garía-Cernuda 52min 45s 

 3er. clasificado: Pablo Ferrando Galán 53min 45s 

Categoría femenina: 

1ª clasificada: Cristina Trujillo González  0h 59 min 29s 

2ª clasificada: Alejandra Sánchez Massa  1h 03min 08s 

3ª clasificada: Pilar Sáiz Peña  1h 08min 20s 

 
2.- Recorridos. 
A) Categoría Infantil, con salida en la la barrera a la altura del antiguo hotel y llegada a 

la Fuente de la Campanilla. 

B) Categoría Cadetes, desde la fuente de La Campanilla (hasta donde se acerca a los 

participantes en un vehículo de la Organización) hasta el Alto de Guarramillas. 

C) Resto de categorías, con una salida neutralizada desde la plaza del pueblo de 

Navacerrada hasta la cota 1.260 m del camino rural cercano a la carretera de acceso al 

valle de La Barranca. En este punto se reagruparon los corredores y se realizó la salida 

masiva cronometrada hasta las proximidades de las antenas de TV del Alto de 

Guarramillas. 

3.- Minimización del impacto ambiental. 
Previo a la salida neutralizada y la salida cronometrada, se hace la charla introductoria 

a los corredores con las restricciones de equipamiento, sanitarias y ambientales. Se 

indica que el itinerario desde Fuente de Campanilla hasta Collado del Piornal ha sido 

recientemente arreglado, estando aún en fase de regeneración, y que a partir de ahora 

debe ser respetado en su nuevo trazado al ser zona habitual de entrenamiento. Por 

motivos de seguridad y para evitar el deterioro del camino se ha reforzado la 

señalización de ‘área sensible’ mediante carteles y banderines. Se crea un recorrido 

obligatorio de bajada por la zona del Emburriadero desde la meta hasta la salida 

cronometrada de la prueba. 

Respecto a la retirada de residuos, en la meta de Guarramillas las personas del control 

de llegada y avituallamiento retiraron dos bolsas con 15 kg de residuos. En el área de 
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salida, el Ayuntamiento proporcionó contenedores. A lo largo del recorrido, siguiendo a 

la patrulla de cierre de carrera, un equipo recuperó la señalización de cintas y banderines 

y cualquier otro residuo, y 48 horas después se realizó una nueva inspección para 

verificar que no quedaba ninguna marca. 

La prueba, año tras año, cuenta con la inestimable colaboración del Ayuntamiento de 

Navacerrada que nos proporciona infraestructura y soporte para preparar las zonas de 

cronometraje, área de salida y entrega de trofeos. 

 

Nacho Cañizares   
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VOCALÍA DE ESQUÍ DE MONTAÑA 

Una temporada difícil por la falta de nieve en la sierra de Guadarrama y Gredos, aunque 

se han realizado interesantes actividades en el resto de los macizos montañosos 

españoles y alpinos. 

La temporada se inició con el tradicional Encuentro de Esquiadores de Montaña en el 

entorno del puerto de Navacerrada, el domingo 3 de diciembre, al que asistieron 49 

personas, de las que 41 se quedaron a la comida de hermandad en nuestro albergue del 

puerto. Con un poco de nieve adornando el paisaje realizamos un paseo por Los 

Cogorros y el bosque de Valsaín. 

La semana de Esquí Alpino y de Montaña de Espot, celebrada del 2 al 6 de enero contó 

con cuarenta y cuatro participantes, pero no hubo oportunidad de celebrar la siguiente 

semana por falta de plazas ofertadas por el Hotel Or Blanc. A cambio, del 7 al 13 de 

enero se celebró esta actividad en la estación de Cauterets, Pirineo francés, con 

asistencia de 31 participantes, que disfrutaron de nieve abundante y recién caída, y 

recorridos por las estaciones de Cauterets, Luz Ardiden y Gran Tourmalet. 

Y aquí se acabaron las precipitaciones de nieve, con la llegada de un insólito anticiclón 

“caliente”, que no sólo interrumpió durante casi un mes y medio las precipitaciones, 

sino que propició además unas temperaturas altísimas, batiéndose en numerosas 

ocasiones todos los records de temperaturas registrados hasta la fecha. De esta manera, 

se suspendieron sucesivamente las actividades previstas en el entorno del Portalet 

(Pirineo aragonés), en el Calvitero (Gredos), Lunada (Cordillera Cantábrica), y todas las 

posibles en la sierra de Guadarrama. Y también otras que cuentan con un gran número 

de entusiastas peñalaros, como las Bandrés-Karolo (Pirineo navarro), Altitoy (Pirineo 

francés) y Régil (Picos de Europa). La falta de nieve fue general y muy extensa en toda la 

península. 

En concreto llama la atención la ilusión desbordante de los 40 inscritos en la salida a 

Lunada (Cordillera Cantábrica), a pesar de que las condiciones nunca permitieron la más 

mínima esperanza de poder realizarse; de aquella experiencia frustrante vino la 

denominación de “esquiadores lunáticos”, como honorable etiqueta de un grupo de 

peñalaros con una ilusión fuera de toda duda e inasequibles al desánimo. 

A finales de febrero y principios de marzo volvieron las precipitaciones de nieve, aunque 

no fueron nunca abundantes en la sierra de Guadarrama, donde este año apenas se ha 

podido hacer actividades durante una semana a finales de marzo. 

Con bastante éxito de participación y buenos recorridos se celebró la Ruta Fermín, por 

los Alpes franceses, entre los días 8 al 17 de marzo, dirigida por Paco Briones, con 

asistencia de 12 participantes. Fueron siete días de intensa actividad y bonitos 

recorridos, sorteando las dificultades de nieve escasa en alguna de las rutas previstas y 

de algún día de mal tiempo. 



32 
 

También salió adelante la Travesía Silvereta, del 30 de marzo al 7 de abril, por los Alpes 

austríacos, dirigida por Rafa Fernández, a pesar del grave accidente sufrido por él y otros 

dos integrantes del grupo, a quienes un alud alcanzó en la primera etapa. Rafa sufrió las 

peores consecuencias, con rotura de los huesos de una pierna, rescate en difíciles 

condiciones y hospitalización; todavía está recuperándose… 

El Safari de Esquí de Montaña por las estaciones de esquí del Pirineo Francés, entre el 

31 de marzo y el 7 de abril, dirigido por Jesús Corrales, volvió a ser una disfrutona 

sucesión de sencillos y muy bonitos recorridos por 6 estaciones de esquí recién cerradas 

a los esquiadores de alpino, desde La Pierre Saint Martin hasta Piau Engaly. Participaron 

nueve peñalaros, y parece que será una ruta clásica, a repetir las próximas temporadas. 

El fin de semana del 12 al 14 de abril, catorce peñalaros dirigidos por Juanjo Hidalgo 

intentaron ascender al pico Perdiguero (Pirineo Aragonés), pero la falta de nieve en 

cotas bajas y medias dirigió al grupo al pico Maladeta el sábado, y al pico Gallinero en 

Cerler el domingo. Buen tiempo, buen alojamiento y buenas cenas en el Hotel Eriste, 

que será el lugar de encuentro de las actividades que celebremos a partir de ahora en el 

valle de Benasque. 

Otra travesía “lejana”, por el Oberland, Alpes Suizos, se celebró entre el 13 y 20 de abril, 

con buena participación e intensa actividad, a pesar de la falta de su organizador 

principal, el lesionado Rafa Fernández. Hubo etapas preciosas y otras duras por el mal 

tiempo, y una larguísima y extenuante etapa final con huida descendiendo todo el 

glaciar y regreso en taxis hasta el punto de inicio de la travesía. 

Tras algunas propuestas que no llegaron a celebrarse por falta de organizadores, 

finalmente cerramos la temporada ascendiendo al pico Aneto el fin de semana del 24 al 

26 de mayo participando veintiséis peñalaros ascendimos y disfrutamos de una alegre 

cena de despedida. 

De forma particular los esquiadores de montaña de nuestra Sociedad no han parado en 

todo el invierno, lógicamente lejos de nuestra Sierra de Guadarrama. En concreto hay 

que destacar la salida a Noruega, a primeros de abril, dirigida por Paco Briones con gran 

éxito de participación, de recorridos y organización. Esta actividad ha sido tan 

interesante, que se incluirá sin duda de forma “oficial” en el calendario de la temporada 

2025. 

 

Jesús Corrales 



33 
 

VOCALÍA DE ESQUÍ ALPINO 

Durante el año 2024, en el que esta vocalía cumple un año de existencia, he seguido 

desarrollando mi función con entusiasmo para intentar conseguir que despegara. La 

vocalía va despacio pero las actividades desarrolladas han sido satisfactorias para los 

participantes. 

Enero: Espot, España. Como todos los años nuestro socio Carlos Muñoz-Repiso organizó 

la ya clásica salida a Espot. Allí un gran número de socios de Peñalara jugaron con la 

nieve tanto en su modalidad de esquí de travesía como de esquí alpino. 

Muchos de ellos combinando las dos actividades y luego contándose sus experiencias al 

calor de la chimenea y disfrutando de la merecida cerveza de cómo había sido la jornada. 

Febrero: Safari Alpes Dolomitas, Italia. Como ya es tradición un grupo de socios nos 

fuimos otra vez a disfrutar de Dolomitas y dormir cada día en un sitio llevando tu mochila 

a cuestas. De esta manera se puede apreciar la inmensidad de los Dolomitas y disfrutar 

de esa gran extensión de dominio esquiable. 

Para acabar y como todos los años y repitiendo de nuevo el último día visitamos Venecia 

en su apogeo del Carnaval. 

Abril: Tignes, Francia. Para cerrar la temporada este año en Semana Santa nos fuimos a 

los Alpes. En tres coches el grupo emprendió el viaje a Tignes desde Madrid. 

El grupo tuvo una semana fantástica y disfrutaron de tanto del esquí como del apresquí. 

 

José Manuel Blas Torrecilla 

 



34 
 

VOCALÍA DE EXCURSIONISMO 

Para la vocalía Excursionista ha sido 2024 un año muy intenso en el que se ha 
desarrollado un buen número de actividades; en concreto, 18 salidas con 25 actividades 
diferentes y un total de 419 participantes. 

Además de las acostumbradas salidas de fin de semana, este año, a petición de los 
socios, hemos realizado algunas actividades de una sola jornada en ubicaciones 
próximas a Madrid, que han sido un éxito desde el punto de vista de la participación. 

Pero sin lugar a duda, como ocurrió el año pasado, lo más destacable para esta vocalía 
es la enorme colaboración de los socios a la hora de diseñar, organizar y gestionar las 
actividades. 

La relación de actividades desarrolladas durante este año es la siguiente: 

- 27 de enero: Recorrido por la Pedriza en el Laberinto. Una ruta exigente que partiendo 
desde Canto Cochino nos llevó a conocer lugares poco frecuentados de la Pedriza. 
Organizada por Pedro Quirós, Manuel Nuño y Germán Domínguez, contó con la 
participación de 27 personas. 

- 10 de febrero: Ascensión al pico Cabreruela desde Valdemaqueda. Se trató de una ruta 
que por coincidencia con una batida de caza mayor no se había podido completar el año 
anterior y que, por su interés, decidimos repetir. Organizada por Arantxa Barragán y 
Pepe Ynat contó con la asistencia de 21 personas. 

- 24 de febrero: Salida a la sierra de Malagón. Coincidiendo con un día de fuerte viento 
y baja visibilidad, además de la nieve existente en cotas altas, se ascendió al pico de 
Abantos desde San Lorenzo de El Escorial. Organizada por Juan de Dios Prieto y Miguel 
Ángel Ruiz, la asistencia fue de 27 personas. 

- 9 de marzo: Salida al puerto de Canencia. En esta ocasión queríamos conmemorar el 
Día Internacional de la Mujer Trabajadora con una bonita ruta a la que se habían inscrito 
un total de 42 personas. Sin embargo, las malísimas previsiones meteorológicas en el 
recorrido previsto nos obligaron a modificar sustancialmente la ruta, con la ascensión al 
puerto de Canencia desde Bustarviejo, contando finalmente con la asistencia de 10 
personas. 

- 16 y 17 de marzo: Salida a las Merindades de Burgos con la ascensión al Castro Valnera 
en la primera jornada y un recorrido por el Cañón del Ebro durante la segunda. 
Organizada por Lorenzo Uriarte y Miguel Ángel Ruiz, con la colaboración de Javier 
Uriarte Melo, que nos dirigió estupendamente en ambas rutas. Participamos 22 
personas. 

- 6 de abril: Recorrido por las Cascadas del Purgatorio. Partiendo desde el aparcamiento 
de la Isla en Rascafría, se realizó una bonita y divertida ruta de ida y vuelta diseñada y 
organizada por Jesús Sanz y Miguel Ángel Prats, en la que asistieron 25 personas. 

- 20 y 21 de abril: En esta ocasión nos trasladamos a la comarca leonesa de El Bierzo 
para realizar una jornada de iniciación y descubrimiento de la espeleología y un 
recorrido circular en las Médulas. Participaron 19 personas y estuvo organizada por 
Miguel Ángel Ruiz, Francisco González y la colaboración de Ángel Cascallana y Antonio 
Somoza del Grupo de Fotografía Subterránea de la OJE de Ponferrada. 
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- 11 y 12 de mayo: Nos trasladamos a Regumiel de la Sierra para realizar dos actividades. 
La primera en la sierra Cebollera con la ascensión al Cerro del Buey y la Peña de 
Santocenarrio. En la segunda jornada realizamos un interesante recorrido por los 
pinares de Regumiel y pinar Grande. Estuvo organizada por María Gómez del Campo y 
Alfonso Vigre, y asistieron 22 personas. 

- 18 de mayo: Realizamos el segundo recorrido por la Pedriza desde Canto Cochino al 
Collado de la Ventana y a través de una exigente y muy divertida ruta, para coronar las 
Torres de la Pedriza. Para un grupo reducido, aconsejado por esa exigencia, fue 
organizada por Pedro Quirós y Manuel Nuño, contando con la asistencia de 15 personas. 

- 24 y 25 de mayo: Realizamos la tradicional ruta de la Cuerda Larga nocturna desde el 
puerto de Navacerrada hasta la localidad de Miraflores, utilizando transporte público 
para los desplazamientos. Estuvo organizada por Lorenzo Uriarte y Miguel Ángel Ruiz, 
contando con la asistencia de 17 personas. 

- 1 de junio: Participación en el Día Autonómico del Senderismo de la Federación 
Madrileña de Montañismo. Se trató de una ruta lineal que partiendo del puerto de 
Navacerrada recorrió los Siete Picos descendiendo hacia las Dehesas de Cercedilla y el 
área recreativa de las Berceas, donde participamos en la comida y resto de los actos 
programados por la FMM. Esta actividad estuvo organizada por Arantxa Barragán, Emilio 
Garabatos y Miguel Ángel Ruiz, y asistieron 31 personas. 

- 8 y 9 de junio: Nos trasladamos hasta la localidad asturiana de Navia donde realizamos 
sendas rutas. El sábado, con algo de lluvia, la fantástica y poco conocida Senda Naviega 
de la costa, de tipo lineal y regreso hasta Navia en el FEVE. El domingo realizamos la 
bonita ruta de los Miradores del Navia. Organizada por Emilio Garabatos y Gemma 
Sorrigueta con la participación de 19 personas. 

- 6 y 7 de julio: Organizado por Camino Isasi y Eliana Suárez nos trasladamos a la 
montaña leonesa para, desde el pueblecito de Aviados, realizar dos rutas circulares. El 
sábado desde Vegacervera, con subida a la cumbre de Peña Moneca y baño en el rio 
Torío. El domingo se hizo otra ruta circular desde Aviados con ascensión a Peña Galicia. 
En esta ocasión contamos con la participación de 27 personas. 

- 19 de julio: Tradicional salida del "Saludo a la Luna Llena" que en esta ocasión 
realizamos en el Cerro de San Pedro, en una espléndida tarde-noche veraniega. 
Organizada por Arantxa Barragán y Pepe Ynat contó con la participación de 20 personas. 

- 26 y 27 de octubre: Salida a la montaña vasca, Parque Natural de Aizkorri-Aratz. Desde 
nuestro alojamiento junto al santuario de Aránzazu realizamos dos bonitas rutas. El 
sábado ascendimos a las campas de Urbía y como la lluvia no nos permitió alcanzar la 
cumbre del Aizkorri, realizamos una ruta de ida y vuelta hasta la cueva ermita de San 
Adrián. El domingo, ya sin lluvia, realizamos la ascensión al Gorgomendi con una bonita 
ruta circular. Organizada por José María Rus asistieron 22 personas. 

- 9 y 10 de noviembre: Salida al Parque Natural de Cazorla, Segura y las Villas. Con 
alojamiento en Arroyo Frío, el sábado realizamos la ruta del Aguasmulas a las cuevas del 
Tío Ratón, llegando hasta el paraje de las Grajas. El domingo nos trasladamos al 
municipio de Cazorla para realizar una visita guiada y una ruta circular que nos llevó a 
los castillos de la Yedra y de las Cinco Esquinas, y la cascada de la Malena. Estuvo 
organizada por Paloma Palomares y Miguel Ángel Ruiz, contando con la asistencia de 26 
personas. 
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- 7 de diciembre: Realizamos una salida al Valle de la Fuenfría con desplazamiento hasta 
Cercedilla en transporte público. Desde la estación de tren ascendimos a la cumbre de 
la Peña el Águila en un día de lluvia y fuertes vientos. Organizada por Emilio Garabatos 
y Miguel Ángel Ruiz y con la participación de 19 personas. 

- 28 de diciembre: Para terminar el año en la montaña realizamos una ruta en la Sierra 

de Malagón ascendiendo el Cerro de la Cabeza y la Cruz de Rubens. Tras ello, en la 

localidad de El Escorial realizamos una comida de despedida del año. Organizada por 

Miguel Ángel Ruiz y Juan de Dios Prieto, asistieron 50 personas. 

 

Miguel Ángel Ruiz González 

 

LOS MARTES PEÑALARA 

Durante el año 2024 han participado 921 personas y se ha efectuado 25 salidas 

superando en número de asistentes al año anterior. Se organizan rutas de un día por la 

sierra del Guadarrama y de dos días por otros sistemas montañosos cercanos. 

 

El día 9 de enero del 2024 el grupo de Martes Peñalara realizó la primera salida de la 

temporada, esta actividad es ya clásica por subir siempre a la cumbre emblemática con 

el nombre de nuestra sociedad, Peñalara. 

 

Destacar la amplia participación en las salidas y, sobre todo, el estupendo ambiente que 

día a día se aprecia en las tertulias de las comidas después de la actividad. 

              

La cantera de nuevos socios para participar en Martes Peñalara continúa, siendo muy 

numerosos los nuevos socios de este año; como ejemplo en la primera semana de enero 

del 2025 siete entraron en la Sociedad. Agradecer a miembros del grupo la difusión que 

hacen para aumentar el número de nuevos participantes. 

 

Ezequiel Conde Boal 
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GRUPO DE ALTA MONTAÑA 

Durante el año 2024, el GAM ha organizado 3 actividades y 2 asambleas. 

El 21 de febrero tuvo lugar la Asamblea Ordinaria, a la que asistieron 11 personas más 

2 de la Comisión Técnica. 

El encuentro invernal estaba previsto y organizado para el 24 y 25 de febrero en el 

refugio de Lizara. Se tuvo que anular por mala meteorología y se fijó una nueva 

convocatoria para el 22, 23 y 24 marzo. Para la fecha en la que finalmente se realizó, 

asistieron 10 personas, de las cuales solo los dos organizadores eran miembros del GAM. 

El sábado una cordada escaló en roca y el resto de asistentes se dirigieron al corredor 

NE del Bisaurín, tanto con esquís de travesía como andando. Todos hicieron el corredor 

y alcanzaron la cumbre. El domingo una cordada intentó el corredor N del Bisaurín, sin 

éxito, y el resto de asistentes hicieron esquí de travesía por distintas zonas y cumbres, 

pero siempre alrededor del refugio de Lizara. 

El encuentro estival se realizó junto a la vocalía de Jóvenes el 28 de septiembre para 

huir del calor agobiante del verano y poder escalar en La Pedriza. La idea de convocarlo 

junto a esa vocalía era favorecer un acercamiento generacional, que no se consiguió 

tanto a la hora de hacer las cordadas entre miembros del GAM con jóvenes. Después en 

el refugio se disfrutó de esa variedad generacional, contando con Belén Rodríguez, 

Ezequiel Conde, Carlos Suárez y Jorge Palacios “Palas” entre otros. 

A lo largo del día hubo más de 20 peñalaros escalando y dando a conocer nuestra 

Sociedad a algunos amigos que asistieron al encuentro; contando con unas 30 personas 

en el Refugio Giner. Casi 30 riscos fueron coronados ese día (alguna cordada consiguió 

enlazar hasta 3 riscos) y fue una jornada en la que se unieron lazos, se escalaron muchos 

metros y se disfrutó mucho. 

El 28 de septiembre se celebró también la Marcha de las X Horas. Esta veterana marcha 
de regularidad, no competitiva, al borde de cumplir el centenario de su primera edición, 
se desarrolló con magnífica meteorología que permitió a los participantes gozar de este 
duro itinerario por la sierra de Guadarrama a lo largo de 27 km y con 1.700 m de desnivel 
positivo. 
Ochenta marchadores fueron los que en esta ocasión se inscribieron, de los que setenta 
y seis tomaron la salida. De ellos setenta y dos cubrieron el recorrido sin novedad en 
menos de las diez horas exigidas por el reglamento, aunque hubo que lamentar el 
accidente por caída de una de las participantes en el descenso de la cumbre de Peñalara, 
con daño en un brazo que exigió su evacuación en helicóptero y traslado a hospital. 
La noche del viernes día 27, el miembro de nuestro GAM Carlos Soria regaló una charla 
a los treinta que se reunieron a cenar en el albergue del puerto de Navacerrada, seguida 
de un interesante coloquio.  
 
El 23 de noviembre se celebró la comida anual con 19 asistentes. Tuvo lugar como es 

habitual en el refugio Giner, donde pudimos disfrutar de una buena comida que nos 

preparó Guzmán. Antes de la comida y repartidos en varias cordadas, tuvimos intención 

de ir a escalar al Hueso y al Pájaro, pero la lluvia lo impidió. Después de la comida el 
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miembro del GAM Gustavo Martínez, dio una charla y mostró algunas fotos sobre sus 

aperturas en Arribes del Duero. Le acompañó en algún momento de la charla Paulino 

Gallego, también aperturista de la zona. Al final de la jornada Marina Fernández también 

puso algunas fotos sobre su escalada a la Divina Providencia y su reciente viaje a Angola. 

El 27 de noviembre se convocó una Asamblea Extraordinaria, a la que asistieron 20 

personas más 2 de la Comisión Técnica. El objetivo era debatir y decidir sobre el futuro 

del GAM y sus actividades. Se presentaron unas propuestas y se decidió crear un grupo 

de trabajo para depurarlas, desarrollarlas y trasladar las decisiones a la Asamblea 

Ordinaria. El grupo de trabajo está formado por Marina Fernández, Cristina González, 

Gustavo Martínez, Rafael Doménech, Joaquín Bejarano y Paco Briones. 

 
Marina Fernández 



39 
 

VOCALÍA DE MEDIO AMBIENTE Y CIENCIAS DE MONTAÑA 

En 2024 se han cumplido 17 años desde la creación de la vocalía de Medio Ambiente. 

El 24 de marzo programamos un recorrido nocturno por el valle de la Fuenfría con 

motivo de la celebración de la Hora del Planeta, como un gesto simbólico de la lucha 

contra el cambio climático. Las condiciones meteorológicas nos permitieron realizar una 

marcha muy cómoda y relajada mientras descubríamos los secretos del bosque en mitad 

de la noche. 

El 25 de mayo, en colaboración con la vocalía Infantil, llevamos a cabo una excursión al 

tejo milenario de Barondillo, cuya edad se estima entre los 1500 y los 2000 años. 

Contemplamos el ser vivo más longevo de la Comunidad de Madrid y de la sierra de 

Guadarrama, el cual forma parte del catálogo de árboles singulares de nuestra 

Comunidad desde 1985. No es muy alto (los tejos no se alejan mucho de la tierra en la 

que echan sus raíces), pero nos haría falta una cuerda de más de 9 metros para conseguir 

hacer un lazo alrededor de su tronco. 

El día 1 de junio llevamos a cabo la XXXVII edición de la marcha Herreros-Galilea, 

recorrido con el que nos sumamos a los eventos que se desarrollan con motivo del Día 

Mundial del Medio Ambiente. Este año, las lluvias caídas con anterioridad nos 

permitieron disfrutar de un recorrido jalonado de numerosos riachuelos, fuentes 

caudalosas y una exuberante naturaleza. Todo esto contribuyó a que la temperatura no 

fuera demasiado elevada durante la actividad, siempre de agradecer en esta marcha 

que se desarrolla en parte por la ladera sur de Siete Picos. Tuvimos la suerte de cruzarnos 

en nuestro camino con un lagarto ocelado que incluso se dejó fotografiar. Animadas 

conversaciones en las que se compartieron diferentes puntos de vista sobre temas 

relacionados con las estrategias de conservación del medio natural, así como una 

relajada comida en el Collado Ventoso a la sombra de un majestuoso pino albar 

contribuyeron a un agradable día en la montaña que no olvidaremos. 

El 2 de junio, en colaboración con la vocalía Infantil, llevamos a cabo una visita al Centro 

de Fauna Ibérica KUNA, un refugio de vida salvaje situado muy cerca de Navas del Rey, 

en la Comunidad de Madrid. KUNA es un centro dedicado a la educación ambiental que 

cuenta con más de 8 hectáreas de terreno donde pudimos observar especies tan 

emblemáticas de nuestros bosques como son el lobo ibérico, el águila imperial o el búho 

real. Todos los animales que alberga son irrecuperables para su vida en libertad, de 

modo que con la visita, además de ayudar a difundir los valores de respeto por la flora 

y fauna mediterránea, colaboramos con el cuidado y mantenimiento de estos animales. 

Finalmente, en noviembre llevamos a cabo el proyecto del Bosque de los 110 Años, que 

pretende plantar al menos 110 árboles en la Sierra de Guadarrama, uno por cada año 

de historia de nuestra sociedad montañera. Al final, se plantaron 200 ejemplares entre 

Sorbus intermedia, Pinus nigra y Quercus pirenaica en la zona del Cerro del Castillo, 

junto a Collado Mediano, que sufrió un incendio forestal en el año 2022. La motivación 

es clara: qué mejor huella podemos dejar en nuestra sierra con motivo de nuestro 110 
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aniversario que un bosque al que veremos crecer con el paso de los años y del cual 

disfrutarán las generaciones venideras; un bosque que sustentará insectos, aves, 

pequeños mamíferos, en pocas palabras, un bosque para el sustento de la vida. La 

actividad de voluntariado se llevó a cabo en dos jornadas de trabajo, el sábado 9 de 

noviembre se realizaron los hoyos, y el 16 de noviembre, se plantaron todos los árboles 

disponibles. 

 

Emilio Lapeña Padilla 
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VOCALÍA DE MONTAÑA 

XXVI Ruta Bereber (Atlas marroquí). 

Del 13 al 20 de junio de 2024 se realizó la vigésimosexta Ruta Bereber en el Alto Atlas 
central marroquí, organizada por Javier Garrido Garrido y Juan Manuel García Blázquez, 
con un recorrido circular de cinco días que se inició y finalizó en la localidad de Tabant – 
Aït Imi (1.850 m.), con un desnivel +/- de 4.850 metros aproximadamente, una cota 
máxima de 3.700 metros en la ante-cumbre del Quaouguelzat, cuyo collado conecta con 
el estrecho valle al borde del  M´Goun. 

La ruta atravesó localidades como Ibakliouen, donde pudimos ver huellas de 

dinosaurios, o Tichki, donde saboreamos té con pastas en una casa típica de adobe con 

una amplia sala alfombrada. Atmosféricamente, el viento estuvo presente todos los 

días, lo que moderó las temperaturas, pero dificultó la instalación de las tiendas de 

campaña, y su estancia en ellas, necesitadas ya de remodelación. 

En la actividad participaron 28 socios; cuatro procedían de Canarias, cuatro de Zaragoza 

y una con residencia fuera de España, consiguiéndose de esta forma la asistencia de 

socios que viven fuera de la Comunidad de Madrid. Entre nosotros reinó un ambiente 

de compañerismo y disfrute del paisaje y del paisanaje, siempre tan conmovedor, y que 

encontramos cada día en la travesía realizada. 

Al sobrio y bello paisaje, con ser importante, se une un elemento clave para que la 

experiencia de la ruta cale y sea fructífera: el equipo humano que formamos los 

participantes y el personal local que nos guía, alimenta y transporta nuestros enseres en 

los sufridos mulos. Durante una semana formamos una familia que comparte, habla, ríe 

y suda; todos con el mismo objetivo. 

Como en todas las ediciones, tras finalizar la actividad y volver a Marrakech, disfrutamos 

paseando por la plaza Djemaa el Fna, el Zoco, con sus innumerables puestos, y admirado 

la Koutoubia, del color de la tierra, hermana de nuestra Giralda. 

 

Juan Manuel García Blázquez 
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VOCALÍA DE ESCALADA 

Destacar la estrecha colaboración entre las vocalías de Escalada y la de Jóvenes, donde 

las actividades son organizadas conjuntamente, y asisten indistintamente miembros de 

las mismas con la participación activa de los miembros del Grupo de Tecnificación de 

Alpinismo. 

Al margen de las actividades realizadas y las propuestas en el calendario, existen grupos 

y subgrupos de WhatsApp donde se organizan actividades informales todos los fines de 

semana. Destacan especialmente un grupo de jóvenes que organiza actividades de 

senderismo y vías ferratas, y otro, con más de 30 personas, donde los miembros de los 

grupos de tecnificación de las tres promociones, junto con miembros de las vocalías de 

Jóvenes y Escalada hacen propuestas no sólo fines de semana y festivos, sino también 

en días laborables. 

La vocalía de Escalada ha realizado las siguientes actividades durante el año: 

- 23 y 24 de marzo: escalada de bloque en Albarracín, destacando la multitudinaria 

asistencia de jóvenes. 

- 20 de abril: escalada clásica y senderismo en La Maliciosa y El Peñotillo, salida conjunta 

con la vocalía de Jóvenes. 

- 18 de mayo: escalada en La Pedriza. 

- 8 y 9 de junio: Galayada. 

- 6 y 7 de julio: festival de escalada de Teverga al que, una vez más, fue multitudinaria 

la asistencia de jóvenes. 

- 21 y 22 de septiembre: rally de escalada en La Pedriza, organizado conjuntamente con 

la vocalía de Jóvenes. 

- 7 de Noviembre: charla-coloquio y cena social en la sede donde los consocios Javi 

Sánchez y Eloy Pérez expusieron las actividades realizadas en los Alpes en verano. La 

charla contó con la asistencia multitudinaria de socios y, especialmente, jóvenes. 

- 1, 2, y 3 de diciembre: Escalada clásica en Riglos que, por la incertidumbre del tiempo, 

ofreció diversas alternativas y donde al final hubo asistentes que escalaron en Riglos, 

zonas de Pamplona y Durango. 

- 5, 6, 7 y 8 de diciembre: escalada en Montanejos. 

 
Álvaro Moreno Rivillas 
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VOCALÍA DE JÓVENES 

Además de las salidas programadas en calendario, se hicieron cuatro salidas 

formativas/tuteladas, una en cada estación del año, con el objetivo de proporcionar 

unos mínimos conocimientos de seguridad, de montaña y escalada a la gran cantidad de 

personas que se habían incorporado a la misma. 

Las salidas fueron: 

• Invernal, en el albergue de Peñalara del puerto de Navacerrada, donde se vio la 

progresión con crampones, piolets y autodetención poniéndose en práctica en 

algunos corredores. 

• Primavera, también de corredores por Peñalara y Cabezas de Hierro. 

• Estival en Siete Picos y alrededores, viendo la progresión en crestas y terreno 

escarpado. 

• Otoñal con una salida de escalada en Patones, donde se vieron los fundamentos 

de aseguramiento y maniobras en escalada deportiva. 

 

Álvaro Moreno Rivillas 
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REVISTA PEÑALARA 

Durante 2024 la revista PEÑALARA ha seguido con su filosofía original de ser la 

publicación de una Sociedad deportiva, reflejando prioritariamente las noticias y 

artículos generados por sus socios en las diferentes actividades, y sin dejar de lado la 

actualidad de nuestro deporte. Por eso, nuestra querida revista es la historia en papel 

de la RSEA Peñalara, destacando lo más importante ocurrido en nuestra Sociedad desde 

hace 111 años. No en vano somos la publicación sobre montañismo más antigua de 

nuestro país. 

Este año, por nuestras páginas han pasado entrevistas con el japonés Kazuya Hiraide 

(del que, por desgracia, también dimos noticia de su fallecimiento en el K2) y con 

nuestros consocios Lucía Guichot e Ignacio Mulero. Precisamente, Lucía e Ignacio 

también protagonizaron algunas páginas de nuestra sección “Alpinismo hoy” (que tan 

bien coordina Ángel Pablo Corral), por su actividad en el Fitz Roy y en la Torre Sin 

Nombre, ella, y en el Cerro Torre, él. También han aparecido en esta sección Marina 

Fernández , por su escalada de “Divine Providence”, y Eloy Pérez, por su ascenso a la 

aguja del Peuterey saliendo por el Frêney. Lucía, Marina e Ignacio han sido premiados 

este año en la gala de la Federación Madrileña de Montañismo. 

Muchos han sido los reportajes que, escritos principalmente por nuestros socios, hemos 

publicado: montañas de Nueva Zelanda, Monte Vinson, valle de Husle, Pachermo, 

Noruega, Fitz Roy por la Afanassieff al estilo “non stop”, travesía por los Balcanes, 

segunda travesía por los Alpes Dináricos, la Ruta de los Contrabandistas, las Montañas 

de la Luna, la Ruta Bereber 2024, el homenaje a la cordada de la primera invernal al 

Naranjo de Bulnes, los premios Nogal del Barranco, y Carlos Soria entrenando en el pico 

Lenin, como preparación para la expedición al Manaslu que será la principal actividad 

de la RSEA Peñalara en 2025. Un importante reportaje ha sido el escrito por todos los 

componentes del GTA de 2023, en el que nos han contado sus experiencias en esta 

iniciativa. También hemos publicado interesantes artículos sobre los senderos de Gran 

Recorrido 11 y 223, y reportajes más “naturalistas” como la repoblación del Monte 

Abantos o el Bosque de los 110 Años, una iniciativa de la vocalía de Medio Ambiente 

para repoblar algunas zonas del Cerro del Castillo (Collado Mediano) que fueron 

devastadas por un incendio. 

Las carreras por montaña organizadas por Peñalara también han tenido una notable 

presencia: 33º Cross de la Pedriza, 36º Cross de Cuerda Larga, 14º Gran Trail de Peñalara, 

22º Kilómetro Vertical de La Barranca y 33º Cross de los 3 Refugios. Igualmente, hemos 

publicado otras actividades de índole cultural: Aurrulaque, ponentes del XIX ciclo de 

Conferencias Bernaldo de Quirós, Exposición 110 Años, Montañas Pintadas, Mendi Tour, 

narración ganadora del II Certamen Literario Miguel Tébar y fotografías ganadoras del 

LXXX Certamen de Fotografía de Montaña Peñalara. 

Las habituales secciones Cine de Montaña, Nuestra Labor, Libros e In Memoriam, han 

completado la labor de un año en nuestra revista; labor en la que, además de la ya citada 
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colaboración de Ángel Pablo, ha sido fundamental el trabajo de María Quiroga y Eduardo 

Muñoz. Mis más sinceras gracias para ellos y para todos los socios y socias que han 

hecho posible los números de este año con sus artículos, fotografías e ilustraciones. 

 

Antonio Guerrero Barroso 
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ESCUELA DE MONTAÑA 

En 2024 la Escuela de Montaña ha ofrecido una amplia oferta formativa para nuestros 

socios en las distintas disciplinas deportivas de montaña, tanto para los que se inician, 

como para los que quieren ampliar sus conocimientos técnicos y de seguridad. 

Se han programado un total de 10 cursos de diferentes modalidades deportivas, 

Montañismo, Alpinismo, Esquí de Montaña, Escalada en Roca en sus diferentes niveles, 

así como semana de actividades tuteladas en el Pirineo que se llevó a cabo en el mes de 

julio, realizando actividades de alta montaña, escalada en roca y vías ferratas. 

Se tuvieron que cancelar varios cursos por falta de participantes, quizá en parte 

motivado por el exceso de oferta. Por este motivo, para el año 2025 los cursos que se 

programen serán más en base a la necesidad y solicitud de los socios. 

 

Francisco Díez Briones 

 

GRUPO DE TECNIFICACIÓN DE ALPINISMO (GTA) 

 
Siguiendo el calendario previsto, la II Promoción del Grupo de Tecnificación de Alpinismo 

completó su formación. En el mes de junio se organizó una charla-coloquio con cena en 

la sede social en la que sus integrantes hicieron una retrospectiva sobre la formación 

recibida, contaron sus experiencias personales, e intercambiaron impresiones con los 

jóvenes interesados en formar parte de la siguiente promoción. En la Revista 589 se 

publicó un extenso artículo sobre la misma. 

Tras la aprobación en Junta Directiva, esta Promoción contará con apoyo para realizar 

un año adicional de actividades. 

En septiembre de 2024, y tras un preceptivo proceso de selección de los aspirantes, 

comenzó su andadura la III Promoción del Grupo de Tecnificación de Alpinismo, 

integrada por 4 mujeres y 8 hombres. 

 

Javier Sánchez Ruíz 
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EJERCICIO ECONÓMICO 
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MEMORIA CONTABLE 

 
Resultado del Ejercicio 2024. 
 
Como en años anteriores, hemos seguido tratando de mantener los gastos lo más 
ajustados posible para continuar con la actividad de la Sociedad como hasta ahora y que 
nuestra situación financiera nos permita llegar al final del año con unas cuentas lo más 
saneadas posibles. 
 
De esta forma los ingresos totales del ejercicio han ascendido a 406.705,02 €, mientras 
que los gastos totales ascendían a 401.647,58 €, por lo tanto el resultado del ejercicio 
ha sido positivo con un importe de 5.057,44 €. 
 
Hay que hacer mención a los gastos generados por los sueldos y seguridad social que 
ascendieron a   54.616,34 €. 
 
Por otro lado, hay que comentar que estamos realizando un esfuerzo por rebajar el 
importe de las existencias, que pesan de manera negativa en nuestra cuenta de 
resultados. Este año hemos conseguido realizar un inventario completo de todas 
nuestras existencias entre las que se incluyen libros, camisetas, sudaderas, gorras, 
banderas, etc.; y hemos emprendido acciones concretas para disminuir la cifra total 
habiendo realizado ventas por encima de los 2.000 €, por lo que el saldo actual de 
existencias está en 36.473,30 €. Durante el presente ejercicio nos proponemos seguir 
con esta política de reducción de las existencias promocionando la venta de los artículos 
mencionados y evitando en lo posible la compra de todo lo que no sea estrictamente 
necesario. 
 
Los ingresos por arrendamiento del albergue del puerto de Navacerrada ascendieron a 
6.192 € y los gastos fueron de 2.201,05 €. Los ingresos por el arrendamiento del refugio 
Giner de La Pedriza ascendieron a 2.275,03€ y los gastos fueron de   818,78€. En ambos 
casos, los gastos se corresponden con los seguros que corren por cuenta de nuestra 
Sociedad. 
 
Las vocalías han tenido un beneficio total de 41.124,76 €, aportando unos ingresos de 
290.768,09€ y teniendo unos gastos de 249.643,32 €, sabiendo que como cada año el 
mayor importe de estos beneficios procede de la organización de las carreras por 
montaña. 
 
Continuamos con elevado gasto en informática, como consecuencia de que seguimos 
actualizando la página Web de la Sociedad, así como la actualización de la base de datos 
de nuestros socios y los nuevos desarrollos de la pasarela de pagos para la inscripción 
en las actividades que desarrollamos para los socios. 
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Balance del ejercicio correspondiente al año 2024. 
El Activo corriente del Balance asciende a 184.691,16€ siendo su principal componente 
la tesorería positiva que asciende a 85.204,03 al final del ejercicio, y viendo que el total 
del Pasivo corriente asciende a 116.796,52€, esta situación positiva nos asegura el poder 
hacer frente a todos los pagos de las actividades, así como gastos de la sociedad. 

 
 

Carlos Fernández Navarro 
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BALANCE DE SITUACIÓN A 31 DE DICIEMBRE DE 2024 

   A) ACTIVO NO CORRIENTE 445.722,95 
         I. Inmovilizado Intangible         5.097,71 

Aplicaciones informáticas 8.799,24 
Amortización acumulada de inmovilizado intangible -3.701,53 

         III. Inmovilizado Material 432.575,24 
Terrenos y bienes naturales 141.247,93 
Construcciones 264.790,66 
Otras instalaciones 62.783,92 
Mobiliario 76.212,12 
Equipos para procesos de información 18.092,67 
Otro inmovilizado material 41.003,71 
Amortización acumulada de inmovilizado material -171.555,77 

         VI. Inversiones financieras a L/P 8.050,00 
Fianzas a Largo Plazo 8.050,00 

   B) ACTIVO CORRIENTE                          184.691,16 
         II. Existencias                           36.473,30 
         III. Clientes               615,39 
         IV. Deudores y otras cuentas a cobrar 38.797,66 

Deudores 35.278,48 
Hacienda pública 3.519,18 

         VII. Inversiones financieras C/P 65,78 
         VIII. Periodificaciones a C/P 23.535,00 
         IX. Efectivo y otros activos liquidados equivalentes 85.204,03 

Banco y caja 85.204,03 

   TOTAL ACTIVO (A + B) 630.414,11 
 

   A) PATRIMONIO NETO     513.617,59 
      A-1) Fondos propios 513.617,59 
         I. Fondo Social 635.544,57 
            1. Fondo Social 635.544,57 
         II. Reservas -5.096,34 
         III. Excedentes ejercicios anteriores -121.888,08 
         IV. Resultado del ejercicio (excedente) 5.057,44 

   C) PASIVO CORRIENTE 116.796,52 
         III. Deudas a C/P 101.830,50 
            3. Otras deudas a C/P 101.830,50 
         VI. Acreedores comerciales y otras cuentas a pagar 14.966,02 
            1. Proveedores 3.717,74 
            2. Acreedores prestaciones de servicios 3.196,94 
            3. Hacienda pública, conceptos fiscales 6.631,88 
            4. Organismos de la Seguridad Social 1.419,46 

   TOTAL PATRIMONIO NETO Y PASIVO (A+B+C) 630.414,11 
 

 

Nota. En reservas se incluye la regularización de facturas de 2023, importes devueltos 

en 2024 correspondientes a cuotas no informadas en 2023 y otros saldos. 
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CUENTA DE PÉRDIDAS Y GANANCIAS A 31 DE DICIEMBRE DE 2024 

 

INGRESOS GASTOS

INGRESOS GENERALES 92.619,40 GASTOS GENERALES 87.047,25

a) Cuotas de socios 86.116,50 a) Sueldos y Seguridad Social 54.616,34

b) Subvenciones 1.748,71 b) Asesoramientos y servicios profesionales 4.284,00

c) Donativos 0,00 c) Material de oficina 1.400,47

d) Venta de libros y productos para la venta 1.976,50 d) Gastos financieros 4.838,72

e) Entradas cine, camisetas 0,00 e) Seguro accidentes en actividades 3.007,79

f) Subvención FEDME 0,00 f) Seguro responsabilidad civil 2.228,22

g) Seguro accidentes en actividades 1.163,00 g) Administración general 204,37

h) Ingresos financieros 0,00 h) Otros gastos generales 1.009,16

i) Ingresos excepcionales 334,69 i) Compras libros, revistas y varios 217,30

j) Lotería 1.280,00 j) Variación existencias 1.059,70

k) Gastos excepcionales 14.181,18

GASTOS DOMICILIO SOCIAL 46.575,14

a) Limpieza 1.577,04

b) Teléfono e internet 2.435,04

c) Informática dominio 7.412,75

d) Gastos comunidad 4.098,91

e) Electricidad 1.409,32

f) Impuestos 28.003,66

g) Seguro multirriesgo oficinas 1.048,54

h) Seguridad 589,88

i) Mantenimiento y reparaciones 0,00

INGRESOS REVISTA 14.850,50 GASTOS REVISTA 15.362,04

a) Suscripciones de socios 14.115,00 a) Gastos distribución 4.546,30

b) Suscripciones externas 540,00 b) Maquetación, impresión y encuadernación 10.815,74

c) Venta de revista 195,50

ALBERGUE PUERTO NAVACERRADA 6.192,00 ALBERGUE PUERTO NAVACERRADA 2.201,05

Arrendamiento 6.192,00 Seguros 2.201,05

REFUGIO GINER DE LOS RÍOS 2.275,03 REFUGIO GINER DE LOS RÍOS 818,78

Arrendamiento 2.275,03 Seguros 818,78

ACTIVIDADES SOCIALES Y VOCALÍAS 290.768,09 ACTIVIDADES SOCIALES Y VOCALÍAS 249.643,32

a) Actividades Sociales 1.555,00 a) Actividades Sociales 1.313,34

b) Actividades infantiles 4.490,00 b) Actividades infantiles 4.026,46

c) Bicicleta de Montaña 9.682,80 c) Bicicleta de Montaña 7.490,64

d) Carreras por Montaña 152.968,20 d) Carreras por Montaña 121.794,37

e) Cultura, biblioteca y documentación 338,00 e) Cultura, biblioteca y documentación 5.934,21

f) Escuela de Montaña 1.440,00 f) Escuela de Montaña 2.099,48

g) Esquí de Montaña 24.838,81 g) Esquí de Montaña 19.598,10

h) Esquí Alpino 24.296,00 h) Esquí Alpino 20.680,18

i) Excursionismo 26.483,78 i) Excursionismo 23.766,10

j) Grupo de Alta Montaña 2.237,00 j) Grupo de Alta Montaña 2.730,15

k) Jóvenes 402,00 k) Jóvenes 449,00

l) Montaña 42.036,50 l) Montaña 39.761,29

TOTAL INGRESOS 406.705,02 TOTAL GASTOS 401.647,58

EXCEDENTE EL EJERCICIO 2024 5.057,44
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PRESUPUESTO AÑO 2025 

 

 

 

 

INGRESOS GASTOS

INGRESOS GENERALES 92.900,00 GASTOS GENERALES 87.780,00

a) Cuotas de socios 87.000,00 a) Sueldos y Seguridad Social 59.000,00

b) Subvenciones 1.000,00 b) Asesoramientos  y servicios profesionales 4.900,00

c) Donativos 0,00 c) Material de oficina 1.580,00

d) Venta de libros y productos para la venta 3.000,00 d) Gastos financieros 5.000,00

e) Entradas cine, camisetas 0,00 e) Seguro accidentes en actividades 800,00

f) Subvención FEDME 0,00 f) Seguro responsabilidad civil 3.000,00

g) Seguro accidentes en actividades 1.200,00 g) Administración general 200,00

h) Ingresos financieros 0,00 h) Otros gastos generales 1.000,00

i) Ingresos excepcionales 0,00 i) Compras libros, revistas y varios 0,00

j) Lotería 700,00 j) Variación existencias 300,00

k) Gastos excepcionales 12.000,00

GASTOS DOMICILIO SOCIAL 46.200,00

a) Limpieza 1.000,00

b) Teléfono e internet 2.500,00

c) Informática dominio 10.000,00

d) Gastos comunidad 4.100,00

e) Electricidad 1.500,00

f) Impuestos 25.000,00

g) Seguro multirriesgo oficinas 1.200,00

h) Seguridad 600,00

i) Mantenimiento y reparaciones 300,00

INGRESOS REVISTA 15.100,00 GASTOS REVISTA 15.600,00

a) Suscripciones de socios 14.300,00 a) Gastos distribución 4.600,00

b) Suscripciones externas 600,00 b) Maquetación, impresión y encuadernación 11.000,00

c) Venta de revista 200,00

ALBERGUE PUERTO NAVACERRADA 6.600,00 ALBERGUE PUERTO NAVACERRADA 2.100,00

Arrendamiento 6.600,00 Seguros 2.100,00

REFUGIO GINER DE LOS RÍOS 2.290,00 REFUGIO GINER DE LOS RÍOS 790,00

Arrendamiento 2.290,00 Seguros 790,00

ACTIVIDADES SOCIALES Y VOCALÍAS 281.750,00 ACTIVIDADES SOCIALES Y VOCALÍAS 246.170,00

a) Actividades Sociales 2.500,00 a) Actividades Sociales 2.500,00

b) Actividades infantiles 4.400,00 b) Actividades infantiles 4.200,00

c) Bicicleta de Montaña 14.600,00 c) Bicicleta de Montaña 11.800,00

d) Carreras por Montaña 145.000,00 d) Carreras por Montaña 127.170,00

e) Cultura, biblioteca y documentación 500,00 e) Cultura, biblioteca y documentación 500,00

f) Escuela de Montaña 3.450,00 f) Escuela de Montaña 1.200,00

g) Esquí de Montaña 21.700,00 g) Esquí de Montaña 19.000,00

h) Esquí Alpino 42.300,00 h) Esquí Alpino 39.000,00

i) Excursionismo 14.000,00 i) Excursionismo 10.500,00

j) Grupo de Alta Montaña 2.200,00 j) Grupo de Alta Montaña 1.300,00

k) Jóvenes 1.100,00 k) Jóvenes 1.000,00

l) Montaña 30.000,00 l) Montaña 28.000,00

TOTAL INGRESOS 398.640,00 TOTAL GASTOS 398.640,00
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INFORME DEL CONSEJO DE DIRECCIÓN 

La Secretaria General pone en conocimiento de la Asamblea General el preceptivo 
informe del Consejo de Dirección sobre la memoria 2024 de actividades y dación de 
cuentas. 
 
Acta e informe de la Reunión telemática del Consejo de Dirección de la RSEA Peñalara 
 
ASISTENTES 

• Javier Garrido Garrido 

• Luis Fernando Albert Santonja 

• Rafael Doménech Gironi 

• Carlos Muñoz-Repiso Izaguirre  

• Pedro Nicolás Martínez  

Excusan su presencia José Luis Hurtado Alemán y Carlos Soria Fontán. 
 
El día 19 de marzo de 2025 las 17:00 horas, por medios telemáticos se reúne el Consejo 
de Dirección de la RSEA Peñalara. 
 
Preside la reunión don Javier Garrido, que lo es de la Sociedad, y actúa como secretario 
don Pedro Nicolás, como asistente no presidente de menor edad. 
 
El presidente Garrido da la bienvenida a los asistentes. 
 
A continuación, el presidente recuerda la obligatoriedad de presentar el informe del 
Consejo de Dirección en la próxima Asamblea General de la Sociedad que tendrá lugar 
el próximo mes de abril y agradece las diferentes aportaciones realizadas en la Memoria 
Anual que se les envió con anterioridad a esta reunión.  
 
El presidente Garrido recuerda y explica el procedimiento de elaboración de la Memoria, 
en la que cada vocalía redacta lo que considera más relevante de lo ocurrido a lo largo 
del año, todo lo cual se lleva a cabo con bastante antelación.  
 
Cosa distinta es lo referente a los temas financieros y contables, que han de reflejar los 
últimos balances por lo que suelen demorarse más. En este caso ha sido hace pocos días 
cuando se ha dispuesto de la información contratada y comprobada, por lo que se ha 
entregado la Memoria a los miembros de este Consejo hace tan solo un par de jornadas 
e incluso con algún ajuste hoy mismo. 
 
Explica el presidente que la contabilidad no es en sí misma muy compleja pero sí 
farragosa y por esta razón la empresa que la gestiona a veces tarda bastante en ofrecer 
los informes y definir bien las cantidades de cada concepto. Todo ello, como reitera el 
presidente, y esta es la causa de que se trate en el Consejo, se traduce en el retraso del 
cierre contable. 
 
Una vez tratado estos asuntos los miembros del Consejo hacen constar lo que 
consideran algunas mejoras en la redacción, algún posible olvido que se debería 
subsanar o la petición de aclaración en algunos conceptos o actividades que no se 
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acaban de entender bien. 
 
Tras el repaso de las cuestiones planteadas quedan todas ellas aclaradas o corregidas. 
 
Al margen de lo expresado en la Memoria Anual el expresidente Doménech se interesa 
por el fututo del grupo infantil, así como por la situación del albergue de Navacerrada y 
el proceso derivado de la caducidad de la concesión. 
 
El presiente explica la situación y comenta que respecto al último asunto tiene previsto 
reunirse a no tardar con el alcalde de Cercedilla y que ya se ha tratado con la Comunidad 
de Madrid y que parece puede haber vías de solución. 
 
En mérito de todo lo anterior, el Consejo de Dirección emite el siguiente. 
 

I N F O R M E 
Leídos el acta y el informe, y encontrados conformes, se aprueban por unanimidad; con 
la firma del secretario y el visto bueno del presidente del Consejo de Dirección. A las 
18:30 horas del día arriba indicado. 
 
 

 
 
                     Secretario:                                                                         Presidente: 
           Pedro Nicolás Martínez                                                    Javier Garrido Garrido  
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ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE SOCIOS 2024 

Conforme a los estatutos sociales de la R.S.E.A. Peñalara se realiza la Asamblea General 

Ordinaria de socios en la sede social, C/de la Aduana 17, hoy jueves 25 de abril de 2024 

a las 18,30 horas en primera convocatoria y 19,00 horas en segunda convocatoria. 

Preside la Asamblea el Presidente de la Sociedad D. Javier Garrido Garrido. 

La Asamblea da comienzo a las 19:00 horas en segunda convocatoria con el siguiente: 

 
ORDEN DEL DÍA 

1. Saludo e informe del Presidente. 

2. Lectura del informe preceptivo del Consejo de Dirección. 

3. Aprobación, si procede, del acta de la anterior Asamblea General Ordinaria, celebrada 

el día 20 de abril de 2023. 

4. Informe de la Secretaría General. 

5. Lectura y aprobación, en su caso, de la Memoria de Actividades del año 2023. 

6. Discusión y aprobación, en su caso, de las propuestas presentadas por la Junta 

Directiva y de las reglamentariamente presentadas por los socios. 

7. Discusión y aprobación, en su caso, de las cuentas del ejercicio económico del año 

2023 y presupuesto del año 2024. 

8. Ruegos y preguntas. 

 

Socios asistentes: 

Aizpurúa Garzón, José Ignacio (17794); Alonso Álvarez, Amancio (18518); Álvarez García, 

María Luisa Inmaculada (17221); Arribas Martínez, Tomás (20629); Bejarano Sen, 

Joaquín (14913); Bel-Lan Ballester, Alejandro (22229); Benito Bahón, Jesús (22869); 

Berlanga Salido, Juan (15610); Blanco Fdez De Caleya, Paloma (16347); Blas Torrecilla, 

José Manuel (20114); Borrallo Corisco, Carlos (21019); Cámara López, José Manuel 

(17730); Conde Boal, Ezequiel (17849); Corrales Arenal, Jesús (18643); Cortés Cerezo, 

José Luis (11449); De Prado Martínez, David (22984); Díez Briones, Francisco (16459); 

Durán Aceitero, Nieves (15653); Fernández Navarro, Carlos (20827); Fontoira Móyer, 

Elena (22546); García Gallego, Daniel (16194); García Miguel, Alba (22876); García 

Moral, Tomás (18806); García Palacios, Antonio (17669); Garrido Garrido, Francisco 

Javier (20376); González López, Concepción (22922); González Muñoz, Victor Manuel 

(21066); Guerrero Barroso, Antonio (18086); Lapeña Padilla, Emilio (18386); Leiva 

Oliete, Enrique (20437); Luis Yagüe Sánchez, Jose Ramón (17887); Martínez Flechoso, 

Alberto (22188); Minguito Martín, Gloria (19655); Mira Mc Williams, Pedro (19516); 

Monroy López, Miguel Ángel (21477); Montero Alonso, Antonio (17220); Muñoz García, 
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Eduardo (20158); Muñoz Repiso Izaguirre, Carlos (16346); Murga Payo, Javier (22946); 

Pérez Garijo, Fernando (20798); Pina Sánchez, Avelino (20408); Puch Maese, Jose 

(22955); Puerta Arias, Antonio (22144); Puertas Ramiro, Miguel Ángel (17085); Quiroga 

Iglesias, María (21139); Rodríguez Fernández, José Juan (21141); Rodríguez Nuero, 

Felipe (18989); Roldán Franco, Adolfo (20204); Romero Santa- Escolástica, Yolanda 

(19782); Rubayo Martínez, Soledad (21012); Ruiz González, Miguel Ángel (21436); 

Sánchez Fernández, Rafael Carlos (21742); Sanz Sánchez, Arsenio Jesús (21673); Serrano 

Montes, José María (22787); Tomás Pascual, Manuela (21487); Torre Cobo, Ana María 

(21525); Vázquez Castro, Jesús (18834); Vigre Maza, Alfonso (22309); Yelmo Fernández, 

María Teresa (20339); Ynat Diaz-Delgado, José (21166). 

TOTAL DE SOCIOS PRESENTES: 60 (15 de ellos pertenecen a la Junta Directiva). 

 

Punto 1º del orden del día. Saludo e informe del Presidente. 

El Presidente da la bienvenida a los asistentes, agradeciendo su presencia y procede a la 

lectura de su Informe. 

Queridos socios, durante el año 2023 esta Junta Directiva ha continuado con los trabajos 

emprendidos durante el primer año de esta legislatura y tengo que decir que se han 

realizado muchas tareas que han contribuido a que nuestra Sociedad continúe siendo 

una referencia dentro del mundo de la montaña y del alpinismo. 

La actividad deportiva se puede calificar de frenética. Hemos organizado salidas a 

muchos de los rincones montañosos de nuestra geografía, también hemos salido de 

nuestro país, organizando actividades en los Alpes y el Atlas. Las vocalías están 

funcionando bien como motor de estas actividades, tenemos un buen caladero de socios 

muy activos tanto en la vocalía Infantil como en la de Jóvenes y en la de Escalada. En 

este orden de cosas, quiero señalar la continuidad del proyecto del Grupo de 

Tecnificación Alpina (GTA) que continúa su desarrollo e impulsa a muchos de nuestros 

socios más jóvenes a formarse en las técnicas de la alta montaña. 

Las carreras que organizamos siguen teniendo una gran acogida entre los aficionados. 

La Copa de Hierro ha cumplido cien años desde su primera edición, esta efeméride unida 

a la excelente organización le ha valido el reconocimiento por parte de la Federación 

Madrileña de Montaña en la última edición de la entrega de premios anuales. Gran parte 

del éxito de nuestras carreras se debe a la colaboración de los voluntarios, a los que 

desde aquí quiero trasladar mi agradecimiento por su entrega altruista. 

Quiero también destacar el relevo que se ha producido en la Presidencia de nuestro 

Grupo de Alta Montaña, pasando a ser ocupado por Marina Fernández, una de nuestras 

más prestigiosas alpinistas que además pasa por ser la segunda española en conseguir 

la máxima cualificación internacional como guía de alta montaña. 

También nuestra actividad cultural ha sido incesante gracias al ciclo de conferencias 

“Bernaldo de Quirós” y de la continuada publicación de nuestra revista, verdadera 
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referencia de lo que sucede en el entorno montañero, pues no sólo publicamos nuestras 

propias experiencias, sino que también incluimos temas que trascienden nuestra 

actualidad social. 

Igualmente es importante la labor desarrollada por nuestra vocalía de Medio Ambiente 

que continúa proponiendo campañas que demuestran nuestro amor y respeto por el 

medio natural y nuestras queridas montañas. 

A nivel administrativo, el año ha estado también lleno de actividad. La contratación de 

una nueva persona en la secretaría nos ha permitido agilizar alguno de los trámites de 

gestión interna. A ello ha contribuido también el impulso que estamos dando al entorno 

informático de la oficina, que tiene una ventana hacia nuestros socios en la nueva página 

web, más moderna y práctica que la anterior y en la que seguimos trabajando para 

mejorar su función de hacer más cómoda la relación entre el socio y la secretaría. 

El año 2023 nos trajo una nueva efeméride en nuestro calendario: la celebración del 110 

aniversario de nuestra fundación. La primera celebración de este acontecimiento tuvo 

lugar en nuestra comida social, celebrada el pasado 21 de octubre. A ella asistieron 120 

socios, marcando un hito en cuanto a asistencia a este tipo de eventos. 

Pero esto no fue más que el principio de una serie de actividades programadas para este 

año, cuya puesta en marcha nos ha ayudado a entrar en contacto con las 

Administraciones Públicas permitiéndonos además plantear otros temas del máximo 

interés para nuestra Sociedad. 

Empezaré por explicar los actos programados. Se trata de dos exposiciones y una 

actividad medioambiental. 

La exposición “Montañas Pintadas” es una muestra de obras de arte realizadas por una 

selección de nuestros socios. Inicialmente pensamos que el tema central fuera el 

Guadarrama, pero la calidad y extensión de las obras presentadas nos ha obligado a 

ampliar este ámbito a todas las montañas de nuestro país. 

La exposición “Peñalara 110 años” es un conjunto de ocho carteles en los que se 

exponen sucintamente los hechos más relevantes de nuestra historia, así como la 

realidad actual de nuestra Sociedad. 

El “Bosque de los 110 años” tiene como finalidad la creación de un pequeño bosque 

mediante la plantación de un árbol por cada año de vida de nuestro club. Hemos 

encontrado el sitio idóneo, pues se trata un entorno que sufrió un incendio en el verano 

de 2022. Se trata del cerro del Castillo, en la localidad serrana de Collado Mediano. 

Con la idea de buscar los entornos adecuados para realizar los proyectos mencionados 

hemos tenido reuniones con el Consejero de Medio Ambiente, Cultura e Interior de la 

Comunidad de Madrid, don Carlos Novillo Piris, a la que asistieron sus directores 

generales. Así mismo nos hemos reunido con el Consejero de Cultura, Deporte y Turismo 

de la Comunidad de Madrid, don Mariano de Paco Serrano, a la que también asistieron 
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sus directores generales. Y también nos hemos reunido con el Concejal Presidente del 

Distrito Centro del Ayuntamiento de Madrid, don Carlos Segura Gutiérrez. 

Como consecuencia de todas estas reuniones hemos firmado acuerdos para exponer 

“Montañas Pintadas” en el Centro Cultural Clara del Rey, dependiente del Ayuntamiento 

de Madrid, del día 9 de abril al 2 de mayo de este año. Posteriormente esta exposición 

se exhibirá en el Real Monasterio de El Paular desde el día 1 de junio hasta el día 24 de 

noviembre, para pasar a ser exhibida a partir del día 11 de diciembre en el museo de 

Ciencias Naturales de Madrid. 

La exposición “Peñalara 110 años” ha sido mostrada brevemente en un popular 

rocódromo de Madrid, también se mostrará en el Centro Cultural Clara del Rey y durante 

el mes de agosto se podrá visitar en el museo del Esquí de Cercedilla. 

Pero en estas reuniones hemos hablado también de temas candentes para nuestra 

Sociedad, como es la caducidad de la concesión de los terrenos del Puerto de 

Navacerrada en los que está construido nuestro albergue. El Consejero de Medio 

Ambiente se ha comprometido a buscar una solución específica en base a la 

compatibilidad de uso que dicho albergue tiene con respecto a lo que la Comunidad 

plantea para el futuro del entorno del Puerto de Navacerrada. 

Así mismo el Director General de Deportes nos ha ofrecido su ayuda para conseguir la 

denominación de “Sociedad de Utilidad Pública”, aunque nos comenta que la 

aprobación última depende del Ministerio del Interior. De acuerdo con la información 

facilitada por este Director, hoy traemos a esta Asamblea la propuesta de aprobación 

para iniciar los trámites administrativos previstos por el Ministerio del Interior para 

conseguir dicha declaración. 

Por otra parte, quiero agradecer el reconocimiento que el Ayuntamiento de Madrid ha 

realizado en la persona de Miguel Tébar, recordado por todos, al imponer su nombre a 

una sala de la biblioteca pública Iván de Vargas, en un emotivo acto que tuvo lugar el 

pasado día 25 de enero. 

Durante el 2023 hemos continuado nuestros contactos con otras entidades e 

instituciones para fomentar actuaciones comunes de acuerdo con el modelo creado con 

el Club Vasco de Camping Elkartea (CVCE), que tan buenos resultados sigue propiciando. 

Sin embargo, tenemos que decir que nuestros esfuerzos para firmar, conjuntamente con 

el CVCE, un acuerdo de hermanamiento con el Centro Excursionista de Cataluña (CEC) 

finalmente fueron en vano, pues la directiva del CEC finalmente nos comunicó su 

negativa a firmar dicho acuerdo. Con respecto a la Institución Libre de Enseñanza, a 

pesar de que les enviamos un borrador de acuerdo el pasado mes de noviembre aún no 

hemos recibido respuesta. 

Con la Cruz Roja hemos firmado recientemente un acuerdo cuyo propósito es colaborar 

en los proyectos de lucha contra la pobreza y exclusión social que Cruz Roja Española 

lleva a cabo en España. Quiero señalar que independientemente del acuerdo, hemos 

promovido a través de la Cruz Roja una campaña de ayuda para los damnificados por el 
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terremoto ocurrido el 10 de septiembre pasado en las inmediaciones del Atlas marroquí. 

La cantidad total aportada por todos nosotros ascendió a la cantidad de 3.190 euros. 

A nivel económico simplemente decir que la política de ahorro y mejora en los 

procedimientos impuesta por el Tesorero y la Secretaria General está dando sus frutos, 

prueba de ello es que en 2023 hemos dado un pequeño beneficio, tal y como se puede 

ver en el estudio financiero que se incluye en esta Memoria. Esto permitirá seguir con 

nuestra política de subvenciones a los socios más jóvenes a través de diferentes 

campañas, como por ejemplo la organizada alrededor del programa de Tecnificación de 

Esquí de Montaña (PROTEM) de la Federación Madrileña de Montañismo, así como a 

otros alpinistas que proponen actividades de interés en el panorama internacional. 

No quiero terminar sin recordar a aquellos socios que nos han dejado en este periodo: 

María Dolores Delgado López, hija de Julián Delgado Úbeda, que falleció a los 93 años 

siendo socia desde 1930; Alfonso Alemany Soto; Francisco Gómez Mármol; José Antonio 

García García y Juan Carlos Laorga Martínez, fallecido recientemente mientras realizaba 

una salida de los “Martes Peñalara”. A todos ellos nuestro cariño y agradecimiento. 

Y por último, quiero en nombre de toda la Junta Directiva agradecer una vez más a todos 

los voluntarios su entrega desinteresada pues esto es lo que hace posible que esta 

Sociedad mantenga un nivel tan alto de actividad, y también mi agradecimiento a todos 

vosotros por asistir a esta Asamblea y por el apoyo que nos brindáis en nuestra gestión. 

 

Javier Garrido Garrido 

Presidente de la R. S. E. A. Peñalara 

 

Punto 2º del orden del día. Lectura del informe preceptivo del Consejo de Dirección. 

La Secretaria General da lectura ante la Asamblea General del preceptivo informe del 

Consejo de Dirección sobre la Memoria 2023 de actividades y la dación de cuentas, 

recogido en el acta de la reunión mantenida por dicho Consejo el día 1 de abril de 2024. 

El informe dice lo siguiente: 

INFORME 

Leídos el acta y el informe, y encontrados conformes, se aprueban por unanimidad; con 

la firma del Secretario y el visto bueno del Presidente del Consejo de Dirección. A las 

19:30 horas del día arriba indicado. 
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Punto 3º del orden del día. Aprobación, si procede, del acta de la anterior Asamblea 

General Ordinaria, celebrada el día 20 de abril de 2023. 

La Secretaria General pregunta a los asistentes a la Asamblea si es necesario leer el acta 

de la Asamblea General Ordinaria de socios anterior de fecha 20 de abril de 2023. 

Hay unanimidad en que no se considera necesario leerla y se vota su aprobación 

unánime por los asistentes. 

 

Punto 4º del orden del día. Informe de la Secretaria General. 

A fecha 31 de diciembre de 2023 el número de socios asciende a 1.567 (diez más que en 

2022). 

Durante el pasado año se ha producido un total de 162 altas y 152 bajas (5 por 

fallecimiento, 53 por falta de pago y 94 a petición propia). 

Distribución de socios por tipología: 

 o De Honor 8 

 o De Mérito 7 

 o Vitalicios 39 

 o Numerarios 1.513 

 

Distribución de los socios por segmentos de edad 

 

La edad media de nuestros socios se mantiene en torno a los 50 años. 
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Licencias deportivas de montañismo 

Las licencias deportivas tramitadas por nuestra Sociedad en el año 2023 y expedidas por 

la Federación Madrileña de Montañismo han sido 687 (en 2022 fueron 682), desglosadas 

de la siguiente manera: 

• Infantiles: 28 (14 femeninas y 14 masculinas) 

• Juveniles: 14 (7 femeninas y 7 masculinas) 

• Adultos:  645 (165 femeninas y 480 masculinas) 

 

Punto 5º del orden del día. Lectura y aprobación, en su caso, de la Memoria de 
Actividades del año 2023. 
 
La Secretaria General pregunta a los asistentes a la Asamblea si se considera necesario 
leer el contenido completo de la Memoria 2023 ya que todos los socios la han recibido 
por correo electrónico con anterioridad. 
 
La opinión unánime de los socios presentes es que no es necesaria su lectura y la misma 
se aprueba por unanimidad. 
 
Punto 6º del orden del día. Discusión y aprobación, en su caso, de las propuestas 
presentadas por la Junta Directiva y de las reglamentariamente presentadas por los 
socios. 
 
Por la Junta Directiva. 
 
1. Eliminación definitiva de la cuota de entrada para los nuevos socios. En Junta 

Directiva celebrada el día 19 de marzo, se votó y fue aprobada por unanimidad la 

propuesta de presentar a la Asamblea la eliminación definitiva de la cuota de 

entrada a los nuevos socios, con carácter retroactivo desde el 1 de enero del 

presente año 2024. 

Para tomar esta decisión la Junta ha considerado que la mencionada cuota es una 

barrera de entrada para muchos de los potenciales socios, sobre todo para los más 

jóvenes, siendo este un segmento de edad que nos interesa especialmente captar 

ya que la edad media de la masa social se mantiene muy alta. 

      Sometido a votación, se aprueba por unanimidad 

2. Declaración de Asociación de Utilidad Pública. Conseguir esta declaración para 

nuestra Sociedad reportaría una serie de beneficios tanto para nuestros socios como 

para la Sociedad en sí. A lo largo de sus 110 años de existencia Peñalara ha 

contribuido al desarrollo deportivo, social y cultural de nuestra Comunidad, por lo 

que pensamos que este reconocimiento no debería encontrar grandes 

inconvenientes para su obtención. 
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Por todo ello, esta Junta ha decidido someter a votación en esta Asamblea comenzar 

el procedimiento para conseguir la declaración de Sociedad de Utilidad Pública para 

la RSEA Peñalara. 

Sometido a votación, se aprueba por unanimidad. 

3. Informar sobre la decisión tomada en Junta Directiva sobre la suspensión de los 
reconocimientos a los miembros salientes de la Junta. En Junta Directiva celebrada 
el día 19 de marzo, se votó y fue aprobada la propuesta de suspender de forma 
definitiva los reconocimientos a los miembros de la Junta que cesan en sus puestos. 
Por lo tanto, a partir del próximo año se dejará de otorgar reconocimientos a los 
miembros de la Junta saliente, ya que no lo consideramos necesario pues todos 
formamos parte de la Junta por voluntad propia y sin esperar recompensa alguna. 

 

4. Informar sobre la adaptación del emblema de la Sociedad a las nuevas necesidades 

de difusión y publicación. El emblema por todos conocidos de Peñalara se diseñó 

hacia los años veinte del siglo pasado cuando los usos eran meramente de 

estampación e impresión sobre soportes blancos de papel. Hoy, las necesidades 

gráficas han cambiado. La mayoría de los soportes son digitales, pantallas de fondo 

negro o cargadas de elementos coloreados. Lo que hace que nuestro emblema tenga 

una visualización defectuosa y llena de “artefactos” que merman su legibilidad, 

creando a veces verdaderos problemas de visionado. Por esta razón la Junta ha 

decidido proceder a la actualización del emblema para adaptarlo a las necesidades 

actuales, conservando las características principales que lo hacen único, como son 

sus letras originales y objetos propios (montaña, piolet, corona, etc.). Esta 

actualización no eliminará el actual histórico, que seguirá en uso en aquellos 

soportes que no sean digitales. 

 

Alberto M. Flechoso explica cómo ha sido la evolución a lo largo de los años de varios 

escudos reconocidos por todos los socios y un boceto de cómo va a quedar nuestro 

emblema “simplificado” poniendo como ejemplo la última revista. Recuerda que en 

ningún caso se trata de una sustitución sino de una adaptación a los tiempos y 

soportes digitales. 

 

5. Renovación de los miembros del Comité de Disciplina. El artículo 32 de los vigentes 

Estatutos obliga a la renovación anual de los miembros del Comité de Disciplina, 

pero dada su nula actividad durante el año 2023, proponemos mantener a los 

mismos titulares elegidos en la anterior Asamblea. Siendo titulares D. Ángel Luis 

Rodríguez Rodríguez, socio número 21.851, D. José Antonio Gutiérrez Pérez, socio 

número 20.991 y D. José Luis Palomo Álvarez, socio número 20.861, y suplentes Dña. 

Camino Isasi Viñuelas, socia número 21.403, D. José Ynat Díaz-Delgado, socio 

número 21.166 y D. Miguel Ángel Prats Resano, socio número 20.619. 

 

Sometido a votación, se aprueba por unanimidad. 
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6. Premios y distinciones. La Junta Directiva, en su reunión del día 19 de marzo de 2024 

ha acordado someter a la Asamblea las siguientes propuestas de distinciones 

correspondientes al año 2023: 

 

• Medalla de Oro al Mérito Social para Ignacio Cañizares Sartí y Yolanda Romero 

Santaescolastica por su entrega y dedicación como directores del Cross de Cuerda 

Larga. 

• Medalla de Oro al Mérito Social para Santiago Díez Sanjosé por su entrega y 

dedicación como director del Cross de los tres Refugios. 

• Medalla de Oro al Mérito Social para Miguel Puertas Ramiro y Pilar Frías 

Rodríguez por su entrega y dedicación como directores del Kilometro Vertical de la 

Barranca. 

• Trofeo Teógenes para Carlos Muñoz-Repiso Izaguirre por toda una vida 

dedicada a la montaña en todas sus facetas deportivas, lo que le ha permitido 

conseguir un brillante historial alpinístico. 

 

Sometido a votación, Carlos Muñoz-Repiso Izaguirre se abstiene de la concesión del 

Trofeo Teógenes a su persona. El resto de las concesiones propuestas son aprobadas 

por unanimidad. 

 

Por el desempeño de sus funciones en la anterior Junta Directiva se proponen las 

siguientes distinciones: 

• Medalla de Oro al Mérito Social para Jose Manuel Cámara López por su 

destacada labor como Secretario General. 

• Medalla de Bronce al Mérito Social para Emilio Garabatos Casas por su 

destacada labor al frente de la vocalía de Montaña. 

• Medalla de Bronce al Mérito Social para Isidoro Domínguez Sotes por su 

destacada labor al frente de la vocalía de Esquí de Montaña. 

• Medalla de Bronce al Mérito Social para Mariano Frutos Garaeta por su 

destacada labor como Presidente del GAM. 

Sometido a votación, se aprueba por unanimidad. 

Propuestas presentadas por los socios. 

El socio D. Javier Murga Payo (nº 22.946) a través de correo electrónico de fecha 19 

de abril, presenta la siguiente propuesta: 

Propongo que en la página web del club, https://www.rseapenalara.org/, se 

desarrolle la funcionalidad que permita realizar el pago de las actividades. Esta 

funcionalidad, comúnmente llamada Módulo de Pago, facilitaría el trámite y 

beneficiaría tanto al socio como a la secretaria del club. 

Miguel Puertas informa de que se está trabajando para que los socios puedan 

apuntarse a las actividades a través de una pasarela de pago, que todavía no está 

del todo configurada y que requiere la realización de las últimas pruebas antes de su 

lanzamiento definitivo. 

https://www.rseapenalara.org/
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Punto 7º de la orden del día. Discusión y aprobación, en su caso, de las cuentas del 

ejercicio económico del año 2023 y presupuesto del año 2024. 

El Tesorero presenta la correspondiente Memoria Contable del ejercicio económico 

2023 y expone lo siguiente. 

Resultado del ejercicio 2023. 

Como el año anterior, hemos seguido con el control de gastos lo más ajustado posible, 

ya que iniciamos el año con unos ingresos reducidos, y fue por ello por lo que se 

incrementó la cuota de socios. 

Los ingresos totales del ejercicio han ascendido a 394.256,59 € mientras que los gastos 

totales ascendían a 388.138,15 €, como diferencia podemos comprobar que el resultado 

del ejercicio ha sido positivo en un importe de 6.118,44 €, lo que representa una mejora 

importante con respecto al ejercicio 2022. 

Este mejor resultado ha sido debido principalmente a la subida de la cuota de socios, 

que nos ha supuesto 73.643 €, cantidad superior al anterior ejercicio. 

Por otro lado, los gastos de Sueldos y Seguridad Social han ascendido a 45.937,84 € 

considerablemente superior a años anteriores, debido a la contratación de Alba para 

colaborar con las tareas de secretaría. 

La revista ha sido deficitaria en 7.690,70 €, importe superior a otros años, debido su 

nuevo diseño y a la subida del precio del papel. 

Los ingresos por arrendamiento del albergue de Navacerrada ascendieron a 6.408 € y 

los gastos fueron de 2.042,31 €. 

Los ingresos por arrendamiento del refugio Giner de la Pedriza ascendieron a 2.221,71 

€ y los gastos fueron de 789,84 €. 

En ambos casos, los gastos se corresponden con los seguros que corren por cuenta de 

nuestra Sociedad. 

Las vocalías han tenido un beneficio total de 38.421,96 €, aportando unos ingresos de 

286.825,53 €, y teniendo unos gastos totales de 248.403,57 €. Sabiendo que el mayor 

importe de estos beneficios se debe a la organización de las carreras por montaña, 

también hay que destacar la aportación a este capítulo de la actividad realizada en Espot 

y a la ruta Bereber, que dejaron unos buenos ingresos. 

Cabe resaltar el incremento en el gasto en informática, debido a la actualización que se 

está llevando a cabo tanto en la página web de la Sociedad como a la automatización de 

los procedimientos internos de la oficina, así como de los relativos a la gestión de las 

actividades organizadas por las diferentes vocalías. Una partida importante de este 

gasto ha correspondido a la actualización de la base de datos de nuestros socios, lo que 
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además nos permite controlar y agilizar nuestra relación con los bancos a la hora de 

emitir los recibos de las cuotas de socios. 

Balance del ejercicio correspondiente al año 2023. 

El saldo bancario a 31 de diciembre ascendía a 43.840,54 €. 

Al cierre de este ejercicio manteníamos un saldo neto de 30.040,54 € en bancos, cifra 

resultante de la diferencia entre el activo corriente del balance, titulado como “Efectivo 

y otros activos líquidos equivalentes” que ascendía a 43.840,54 €, y el que figura en el 

pasivo corriente, titulado como “Otras deudas a C.P.”, que ascendía a 13.800 €.  

El socio José María Serrano Montes  pregunta por las existencias y la cantidad reflejada 

que está en el balance de situación a 31 de diciembre, en el apartado activo corriente. 

Ante las dudas surgidas, Carlos Fernández le indica que hablara con la gestoría para darle 

una respuesta adecuada. 

 

Punto 8º del orden del día. Ruegos y preguntas. 

José Manuel Cámara felicita a la Secretaria General por su labor. 

No habiendo más intervenciones por parte de los asistentes la Secretaria General solicita 

de entre los presentes dos socios que actúen como firmantes del acta, a lo que acceden 

Dña. Manuela Tomás Pascual y D. Antonio Montero Alonso. 

Y sin más temas que tratar, siendo las 19:50 horas, se levanta la sesión. 
 
Firmado: 
 

 
            

El Presidente                                                               La Secretaria General 
Javier Garrido Garrido                                                   Soledad Rubayo Martínez 

 
 
Como socios firmantes del acta se aprueba por la Asamblea que sean:  

           

                                      
Manuela Tomás Pascual                                                Antonio Montero Alonso 


